
Важно

на правах рекламы

Киев, Харьков, Белгород, Полтава, Днепропетровск, Павловск, 
Воронеж, Москва, Одесса, Николаев, Херсон, Мелитополь, 
Запорожье, Краснодар, Геленджик, Архипо-Осиповка, Джубга, Сочи, 
Анапа, Туапсе, Керчь, Феодосия, Симферополь, Алушта, Ялта. 
Адлер + Абхазия: Гагры, Пицунда, Новый Афон, Сухуми  
(через Россию)

Пассажирские перевозки

Чугуев, Славянск, Изюм, Харьков, Днепропетровск, 
Артемовск, Майорск (через Украину, по пропускам) Реклама

Пн-Пт-8.30-16.30
Сб-9.00-15.00

Воскр.- выходной

(06434) 2-27-27, 099-405-10-60, 072-113-87-44, 095-621-16-30 (viber)

ул. Косиора, 7а, 3 эт., ТЦ «Кристалл», маг. «Находка» (новый «Абсолют»)

ФЛП Лупанова Н.И., св-во №23-0000325 от 19.01.2015

Республиканский оператор мобильной связи «Лугаком» запустил в Артемовском районе Луганска но-
вую базовую станцию для улучшения качества связи. В ближайшее время с этой же целью «Лугаком» за-
пустит пять новых базовых станций. Количество абонентов «Лугакома» за три года его существования 
увеличилось более чем в 10 раз.

Последняя
новость

Ранние зерновые 
убраны, озимые – 
начали сеять с. 5

Свердловский
городской 
еженедельник
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Ваша «Мечта» 
ждет вас!

Когда откроет 
двери детский сад 
с. 4

ДЛЯ ВСЕЙ 
ВАШЕЙ 
СЕМЬИ

095-472-76-00 (Viber)
095-472-76-00 (WhatsApp)

072-171-12-16    072-171-12-14
095-472-76-00    095-472-75-80
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а

т.п. «Усадьба»
Семена однолетних, многолетних 
цветов, овощных, кормовых культур
ПОСЛЕ 20 СЕНТЯБРЯ:
• саженцы хвойных растений 
(можжевельники, туи, самшиты)
• саженцы плодовые 
(яблоня, груша, персик, слива и т.д.)
• саженцы смородины и малины

Наш адрес: ул. Косиора, 9В

РАЙОНИРОВАННЫЕ В НАШЕМ РЕГИОНЕ,
ВЫРАЩЕННЫЕ В НАШЕМ ГОРОДЕ

лавка
 Ветеринарная

аптека

• ветпрепараты • корма•
• аксессуары для 

животных •
• средства 
для ухода•

по
ВЫГОДНЫМ 
ЦЕНАМ

Пирогова, 1
(возле магазина 

“Сад Огород”)

Народный 
Совет назначил 
выборы депутатов 
парламента и Главы 
ЛНР на 11 ноября

 � Депутаты Народного 
Совета ЛНР 7 сентября в 
ходе пленарного заседания 
приняли постановление 
«О назначении очередных 
выборов Главы Луганской 
Народной Республики 
и депутатов Народного 
Совета Луганской Народной 
Республики», согласно 
которому датой проведения 
выборов определено 
11 ноября 2018 года. За 
принятие постановления 
проголосовали 35 
присутствующих на 
заседании депутатов.

Не только участие, 
но и победы

с. 10



Уполномоченный представитель ЛНР 
на Минских переговорах, и.о. министра 
иностранных дел Республики

Владислав ДЕЙНЕГО
В начале заседания Контактной группы, во время минуты молчания, 
объявленной представителем ДНР Денисом Пушилиным в связи с 
трагической гибелью Главы ДНР, подписанта Минских соглашений 
Александра Захарченко, делегация Украины демонстративно вышла 
из зала заседания Контактной группы, а представитель Украины 
господин Руслан Демченко разразился агрессивной тирадой, не 
позволившей в тишине отдать дань памяти

Прямая речь

увеличились налоговые 
поступления в бюджет 
Республики в августе 2018 года 
в сравнении с аналогичным 
периодом предыдущего года.

На 62,4%
Цифра
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Государственное унитарное 
предприятие ЛНР «Лугмедфарм» 
в ближайшее время планирует 
открыть аптеку во входящем в со-
став Луганского горсовета Алек-
сандровске и еще две в Свердлов-
ске. Об этом сообщил гендиректор 
предприятия Сергей Кондрашев.

Всего в Республике работает 
227 аптек сети предприятия.

На сегодняшний день «Лугмед-
фарм» производит более 50 наи-

менований лекарственных препа-
ратов, в том числе разработанные 
специалистами предприятия, такие 
как «Фитоуролит», «Кардиопассит». 
Созданные специалистами «Луг-
медфарама» препараты применя-
ются в лечении сердечно-сосуди-
стых и урологических патологий.

На май 2017 года предприя-
тие производило около 15 наи-
менований лекарственных пре-
паратов. 

 Новости

«Лугмедфарм» планирует 
открыть аптеки в 
Александровске и Свердловске

Совет министров ЛНР ут-
вердил Временный порядок 
электронного декларирования 
товаров посредством телеком-
муникационной связи. 

Переход на электронные  
технологии упрощает процесс 
выпуска товаров, так как сокра-
щает сроки совершения тамо-
женных операций и экономит 
время и финансовые ресурсы 
субъектов хозяйствования.

Декларанты при наличии 
электронной подписи могут са-
мостоятельно сформировать и 
направить электронную грузо-
вую таможенную декларацию 
и все необходимые к ней до-
кументы в таможенный орган 
через интернет в любое время 
суток. Об этом в пресс-службе 
Совмина сообщил предсе-
датель  правительства Сер-
гей  Козлов

Электронное  декларирование 
товаров – по новому порядку

Физические лица обяза-
ны уплатить транспортный 
налог до 1 октября 2018 
года. Об этом сообщили в 
пресс-службе Государствен-
ного комитета налогов и 
сборов (ГКНС) ЛНР. Граждане, 

которые в этом году впервые 
будут проходить процедуру 
регистрации в органах на-
логов и сборов, обязаны об-
ратиться в территориальные 
органы по месту своей реги-
страции.

Транспортный налог: 
уплатить до  1 октября

Совет министров ЛНР внес 
изменения в Порядок реги-
страции прав на землю в Ре-
спублике. 

Согласно внесенным изме-
нениям, проведение государ-
ственной регистрации прав на 

землю теперь будет занимать 
не более 14 рабочих дней.

Государственный комитет по 
земельным отношениям ЛНР с на-
чала года внес в госреестр более 
3,5 тыс. записей о государственной 
регистрации прав на землю.

Процедура госрегистрации прав 
на землю – теперь не дольше  
14 дней

 � Глава Луганской 
Народной Республики 
Леонид Пасечник 
принял участие в 
церемонии освящения 
часовни Успения 
Божией Матери, 
возведенной на месте 
массового захоронения 
жертв украинской 
агрессии в поселке 
Видное под Луганском. 
Об этом сообщает  ЛИЦ

Перед церемонией освяще-
ния на месте братской моги-
лы у памятного креста состо-
ялся митинг-реквием, посвя-
щенный Дню Неизвестного 
Солдата – защитника ЛНР.

«К большому сожалению, 
мы не можем назвать имена 
всех захороненных на терри-
тории мемориала, мы зна-
ем, что их больше 800 чело-
век», – отметил в ходе митин-
га Пасечник.

«Я обещаю, что я и моя ко-
манда сделаем все возмож-
ное для того, чтобы на-
ша Республика процвета-
ла, была свободной и не-
зависимой, – отметил он. – 
Чтобы она была Республи-
кой, о которой мечтали и 
за которую погибли наши 
герои, а это и женщины, и 
старики, и дети, и предста-
вители народного ополчения. 
Вечная память погибшим ге-
роям, их подвиг мы не забу-
дем никогда».

Председатель Народного 
Совета ЛНР Денис Мирошни-
ченко поблагодарил Главу Ре-
спублики за утверждение Дня 
Неизвестного Солдата – защит-
ника ЛНР, отметив, что «это да-
та, написанная кровью».  

«Освящая эту часовню, мы 
отдаем дань памяти всем за-
щитникам Донбасса. К сожа-
лению, не все имена мы смо-

жем записать в историю, но 
сохранить память о них – это 
наш святой долг. Вечная па-
мять, вечная слава защитни-
кам Донбасса», – сказал пред-
седатель Совета министров 
ЛНР Сергей Козлов.

Чин освящения часовни про-
вел настоятель храма иконы 
Божией Матери «Умиление» 
протоиерей Александр Поно-

марев. Настоятелем часовни 
стал протоиерей Сергий (Ско-
роходов), который в 2014 году 
под обстрелами киевских си-
ловиков отпевал захоронен-
ных в братской могиле жи-
телей и ополченцев.

Мы никогда не забудем,  
какие беды принесла на наш 
родной Донбасс украин-
ская хунта.

«Дата, написанная кровью»

 � Пасечник создал 
комиссию по вопросам 
выдачи паспорта за особые 
заслуги перед Республикой

Глава ЛНР Леонид Пасечник 
своим указом создал Меж-
ведомственную комиссию 

по вопросам выдачи паспортно-
го документа, удостоверяюще-
го личность физического лица, 
проживающего на территории 
ЛНР, за особые заслуги перед Ре-
спубликой.

«Руководствуясь статьей 60 
Временного Основного Закона 
(Конституции) Луганской Народ-
ной Республики, в соответствии 
с Положением о паспортном до-
кументе, удостоверяющем лич-
ность физического лица, прожи-
вающего на территории Луган-
ской Народной Республики, ут-
вержденным постановлением 

Совета министров Луганской На-
родной Республики от 2 августа 
2016 года №400, постановляю: 
создать Межведомственную ко-
миссию при Главе Луганской На-
родной Республики по вопросам 
выдачи паспортного документа, 
удостоверяющего личность фи-
зического лица, проживающе-
го на территории Луганской На-
родной Республики, за особые за-
слуги перед Луганской Народной 
Республикой», – говорится в до-
кументе.

Указом утвержден состав ко-
миссии, положение о ней и по-
рядок подачи и рассмотрения хо-
датайств физических лиц о выда-
че паспортного документа за осо-
бые заслуги перед Республикой.

Документ вступает в силу че-
рез 10 дней после его официаль-
ного опубликования.

Официально

Паспорт – 
за заслуги перед 
Республикой

Важно

Депутаты Народного Совета ЛНР рассмо-
трели и приняли законопроект «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты 
Луганской Народной Республики о выборах». 
Об этом сообщает сайт Народного совета ЛНР.

Законопроект предполагает внесение изме-
нений в Закон ЛНР «О выборах депутатов На-
родного Совета ЛНР» и Закон ЛНР «О выборах 
Главы ЛНР».

 Главной задачей законопроекта является 
конкретизация и уточнение срока полномо-
чий депутатов Народного Совета Луганской 
Народной Республики – увеличение с 4 до 5 
лет – и срока полномочий Главы Луганской На-
родной Республики – увеличение с 4 до 5 лет.

Настоящий Закон применяется в отноше-
нии Главы Луганской Народной Республики 
и Народного Совета Луганской Народной 
Республики, избранных после его вступле-
ния в силу.

Закон вступает в силу со дня его офици-
ального опубликования.

Народный Совет 
ЛНР увеличил 
срок полномочий 
депутатов и 
Главы ЛНР

С 11 сентября в МАПП 
«Изварино» ограничен пропуск

Международный автомо-
бильный пункт пропуска «Изва-
рино» перешел в режим ограни-
ченного пропуска. 11 сентября, 
на территории пункта пропу-
ска начались работы по ремон-
ту дорожного покрытия. Об этом 
сообщили в пресс-центре Госу-
дарственного таможенного ко-
митета ЛНР.

«В связи с проведением ре-
монтных работ на территории 
Международного автомобиль-
ного пункта пропуска «Извари-
но», пропуск всех видов транс-
портных средств ограничен. Лич-
ный состав таможенного поста 

перешел на усиленный режим 
работы, чтобы минимизиро-
вать очереди. Несмотря на это, 
мы просим всех жителей и го-
стей Республики отнестись с по-
ниманием и на время ремонт-
ных работ по возможности пе-
ресекать границу через пункты 
пропуска «Червонопартизанск» 
и «Должанский»», – отметил на-
чальник хозяйственно-эксплуа-
тационного отдела ГТК ЛНР Вла-
дислав Мулик.

По информации ГТК ЛНР, 
планируется, что ремонтные ра-
боты будут длиться 4 дня и за-
вершатся 15 сентября.

Помогает «Милосердие» 
Общественная организация «Милосердие» с начала года одобрила более 3,5 

тыс. заявлений на оказание денежной помощи, поступивших от жителей Республи-
ки, в том числе проживающих в подконтрольных Киеву районах Луганщины. Об 
этом сообщил председатель организации Юрий Юров.

«Сегодня в ходе заседания комиссия одобрила 142 заявления об оказании 
помощи, поступивших от жителей Республики и временно подконтрольных Кие-
ву районов Луганщины. Всего с начала года положительные решения приняты по 
3 506 обращениям», – сообщил он.

ОО «Милосердие» в период своей работы в 2017 году одобрила и профинансирова-
ла 1055 заявлений от жителей Республики и подконтрольных Киеву районов Луганщины.

 � Глава делегации 
Международного Комитета 
Красного Креста на Украине 
Алан Эшлиман и представители 
ЛНР на встрече в Луганске 
обсудили перспективы работы 
комитета в Республике на 2019 
год. Об этом  сообщила  

Со стороны ЛНР в переговорах при-
няли представитель ЛНР в гуманитар-

ной подгруппе, руководитель рабо-
чей группы по обмену военнопленны-
ми ЛНР Ольга Кобцева, уполномочен-
ный представитель ЛНР на переговорах 
в белорусской столице, и. о. министра 
иностранных дел Республики Владис-
лав Дейнего и исполняющий обязан-
ности заместителя председателя Сове-
та министров ЛНР Александр Дробот.

Отдельно обсуждался вопрос о до-
пуске представителей МККК к лицам, 
удерживаемым на территории ЛНР в 
связи с конфликтом. Поднимался во-
прос восстановления разрушенного 
пролета моста в районе Станицы Лу-
ганской. На встрече также обсуждался 
вопрос предоставления помощи жите-
лям Республики, проживающим вбли-
зи линии соприкосновения.

ЛНР и МККК на Украине обсудили планы 
работы миссии на 2019 год 
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Мы писали

За неделю Не забудем, не простим

Свердловчане почтили память 
неизвестных солдат-защитников ЛНР

Заболели: 5
острыми 

кишечными 
инфекциями

ОРВИ172 (158 ДЕТЕЙ)

5 пострадавший 
от укусов животными

Обратились:

458 вызовов 
скорой помощи

Зарегистрировано:

Как платят 
пенсии

По состоянию на 11 сентября 
Пенсионным фондом Луганской 
Народной Республики пенсии 
пенсионерам Свердловска и рай-
она профинансированы  по почто-
вым отделениям  – 13 сентября и 
по отделениям Государственного 
банка ЛНР – 12 сентября.

Регрессные выплаты
По состоянию на 7 сентября теротделение Фонда от несчаст-

ных случаев на производстве и профзаболеваний ЛНР в г. Сверд-
ловске профинансировано за август 2018 года для проведения 
ежемесячных страховых выплат пострадавшим на производстве  
в случае частичной или полной потери трудоспособности на 64% 
от суммы, необходимой  для выплаты,   которые перечислены:  по 
почтовым отделениям 100%. Ежемесячные страховые выплаты 
лицам, которые имеют на это право в случае потери кормильца, 
профинансированы и выплачены в полном объеме.

Как и обещали в отделе транспор-
та горрайдминистрации, и о чем 
писал «ДВ» в прошлом номере, с 7 

сентября 2018 г. с автобусной останов-
ки №1 «Автостанция» (крытый пави-
льон), расположенной с правой сторо-
ны здания от центрального входа авто-
станции, теперь отправляются все го-
родские автобусы, следующие в на-

правлении школы-интерната, пос. ш-ты 
1/2 Свердлова, пос. ш-ты №42, лесного 
склада, магазина ЧСП «Провалье»;

• с автобусной остановки №2 «Авто-
станция» (крытый павильон), располо-
женной с левой стороны здания от цен-
трального входа  автостанции, отправ-
ляются все городские автобусы, следу-
ющие в направлении ст. Должанская, 

пос. ш-ты №70, пос. ш-ты №71, пл. Куй-
бышева, ул. Горюшкина, ул. Ново-Пи-
онерская, ул.Заводская, ул. Заречная, 
ул. Брыксина.

В ближайшее время в крытом пави-
льоне остановки №2 будут установле-
ны скамейки для удобства пассажиров. 

Отдел транспорта 
администрации г. Свердловска 

и Свердловского района

Указом Главы ЛНР Ле-
онида Пасечника, пя-
тое сентября назначен 

Днем памяти неизвестного 
солдата, защитника Луган-
ской Народной Республики. 
В среду, пятого сентября, в 
парке культуры и отдыха 
им. Героев Сталинградской 
битвы, возле Памятного зна-
ка воинам-ополченцам, не-
равнодушные жители горо-
да собрались, чтобы почтить 
память не вернувшихся с по-
лей сражений бойцов народ-
ного ополчения и военнос-
лужащих Народной мили-
ции ЛНР, имена которых не-
известны.

– К великому сожалению, 
эта война принесла страш-
ные потери, очень много ре-
бят погибло, многие пропали 
без вести. Наша с вами свя-
тая обязанность – помнить 
не только тех ребят, о кото-
рых знаем, что они погибли. 
Но и отыскать всех тех, кто 
пропал без вести, все захо-

ронения погибших. Чтобы 
их близкие – родители, жены, 
дети могли прийти на моги-
лы к своим сыновьям, отцам, 
мужьям. Эта работа целена-
правленно ведется обще-

ственным движением «Мир 
Луганщине», и уже есть ре-
зультаты, – сказал в своем 
выступлении глава админи-
страции Свердловска и рай-
она Андрей Сухачев.

Собравшиеся у памятни-
ка почтили минутой молча-
ния погибших и возложили 
цветы. 

Ольга ЯКОВЕНКО

Есть миллион тонн 
от «Должанской-Капитальной» 

6 сентября горняки шахты «Должанская-Капитальная» выдали на-гора 
миллионную тонну антрацита с начала 2018 года. Это на 96 дней раньше, 
чем в 2017 году. Среднесуточная добыча составляет 4 275 тонн.

Как отметил директор СП «Свердловантрацит» Константин Скрыпник, се-
годня миллион тонн – это не количество вагонов угля, а миллион усилий тру-
дового коллектива во имя благополучия Республики, города и каждой семьи. 
Руководитель предприятия пожелал горнякам здоровья, благополучия, по-
благодарил за труд и самоотдачу!

На автовокзале упорядочено 
движение автобусов

Свердловск в цифрах

По информации пресслужбы СП «Свердловантрацит»

Увеличивается длина 
горных выработок

В СП «Свердловантрацит»
Филиала №2  
ЗАО «Внешторгсервис»
прокладывают пути 
в недра

2015 г.       
2016 г.     
7602

Фактически пройдено, 
метров

9481
10840

6064
2017 г.     

2018 г.     

По-новому

 � Постановлением 
Совета Министров ЛНР 
от 2 сентября 2015 года 
№02-04/261/15 были 
утверждены «Правила 
торговли на рынках»

Они устанавливают ос-
новные принципы ор-
ганизации и регулиро-

вания деятельности по прода-
же товаров, выполнению работ, 
оказанию услуг, осуществляе-
мых на рынках, которые рас-
положены на территории ЛНР.

Что изменилось на на-
шем рынке после перехо-
да из дочернего предприя-
тия в структуру ГУП «Рын-
ки ЛНР», как живет рынок? 
Корреспонденты «ДВ» 4 сен-
тября встретились с новым 
директором филиала госу-
дарственного унитарного  
предприятия ЛНР «Рынки 
ЛНР» «Рынок города Сверд-
ловска» Евгением Куценко.

Евгений Владимирович 
рассказал, что пост дирек-
тора он занимает с 25 июля 

2018 года после перехода до-
чернего предприятия  «Ры-
нок г. Свердловска» в струк-
туру ГУП «Рынки ЛНР». За 
этот короткий период Евге-
ний Куценко уже достиг не-
которых результатов: эко-
номическая составляющая, 
по его словам, выровнялась 
и  выглядит на данный мо-
мент неплохо, ценовая по-
литика для предпринимате-
лей осталась прежней, пере-
заключены договора с пред-
принимателями. 

У свердловского рынка 
новый директор

– Наш рынок  внешне при-
влекателен и может конку-
рировать с любым рынком 
Республики, – говорит Евге-
ний Владимирович.

Еще он отметил, что зо-
нирование на рынке выпол-
нено очень грамотно  – тор-
говые точки не  идут в пере-
мешку с сельхозпродуктами, 
бытовой химией и вещами. 

В планах у директора Ев-
гения Куценко привести по-
жарную безопасность в нор-
му и облагородить рынок на 
автовокзале, который яв-
ляется частью ФГУП ЛНР 
«Рынки ЛНР» «Рынок горо-
да Свердловска».

Лилия ТОКАРЕВА

С 10 по 25 сентября, в ра-
бочие дни, с 9.00 до 16.00 на 
пункте выдачи гуманитарной 
помощи (ДК им. Свердлова, ул. 
Энгельса, 45) выдается гумани-
тарная помощь от МЧС РФ за 
сентябрь в виде детского пита-
ния гражданам, состоящим на 
учете в УТСЗН г.Свердловска 
и получающим единовремен-
ное пособие при рождении ре-

бенка и/или ежемесячное по-
собие по уходу за ребенком 
до достижения им трехлетне-
го возраста, а также гражданам, 
которым гуманитарная помощь 
на сентябрь выделена реше-
нием Комиссии по рассмотре-
нию вопросов предоставления 
адресной гуманитарной помо-
щи при администрации.

Вниманию семей с  детьми 
до 3-х лет

Поступило финансирова-
ние на выплату всех видов 
социальных пособий за сен-
тябрь 2018 г. выплата.Вы-
плата осуществляется с 10 

сентября через отделения 
Госбанка ЛНР и почтовые 
отделения. Окончание вы-
платного периода — 25 сен-
тября 2018 года.

Соцпособия за сентябрь 
профинансированы

 Поступил первый транш на 
выплату материальной помощи 
в денежном выражении за сен-
тябрь 2018 г. для получателей, по-
давших заявление в УТСЗН в ав-
густе 2018 г.  Помощь выплачи-
вается с 4 сентября через от-

деления Госбанка ЛНР и  с 5 
сентября – через почтовые от-
деления Свердловска и райо-
на. Окончание выплатного пе-
риода – 25 сентября 2018 года.

  Администрация УТСЗН 
г. Свердловска и района

Выплачивается 
материальная помощь
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Уважаемые читатели! 
С личными вопросами 
о вере, жизни или 
теме, затронутой в 
колонке, вы можете 
обратиться к отцу 
Герману каждый 
четверг с 15.00 
до 18.00 в читальный зал 
городской библиотеки для 
взрослых (ДК им. Свердлова).

Игумен ГЕРМАН (СКРЫПНИК)
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Верую Выездной прием

Как это часто бы-
вает, Антон Пав-
лович, воспитан-

ный в жестких религиозных, 
можно сказать фанатичных, 
правилах, в юности пытает-
ся обрести свободу от того, 
что деспотически ему навя-
зывали ранее. Но это, конеч-
но же, нисколько не умаля-
ет его бесспорной религиоз-
ности, которая проявлялась 
уже не во внешних формах, 
а более скрытно.

Врач, лечивший его в 
Ялте, свидетельствовал, что 
писатель носил крестик, а 
в неискренности и фаль-
ши Чехова обвинить слож-
но. А вот что написал Антон 
Павлович в своей записной 
книжке, обдумывая замысел 
драмы «Три сестры»: «До 
тех пор человек будет сби-
ваться с направления, ис-
кать цель, быть недоволь-
ным, пока не отыщет своего 
Бога. Жить во имя детей или 
человечества нельзя. А если 
нет Бога, то жить не для че-
го, надо погибнуть. Человек 
или должен быть верующим, 
или ищущим веры, иначе 
он пустой человек». Здесь 
Чехов отверг понимание 
смысла жизни, как жизни 
только для грядущих поко-
лений или счастья всего че-
ловечества. Жизнь вне Бо-
га, вне ощущения бессмер-
тия не имеет смысла. «Ес-
ли Христос не воскрес, то 
и проповедь наша тщетна, 
тщетна и вера ваша», – за-
являли апостолы.

Незадолго до своей 
смерти Чехов написал со-
всем небольшой рассказик – 
«Пари». Рассказ начинается с 
воспоминаний старого бан-
кира, которые относят его 
на пятнадцать лет назад. На 
званном вечере собрались 
ученые, журналисты, банки-
ры и юристы. Они обсужда-
ли, правильно ли карать пре-
ступников смертной казнью. 
Мнения разделились. Воз-
ник спор между банкиром и 
молодым юристом о выбо-
ре между смертной казнью 
и пожизненным заключени-
ем. Юрист выступал за по-
жизненное заключение, так 
как в этом случае человек 
все равно живет. Банкир и 
юрист заключили пари. Мо-
лодой юрист должен был 
просидеть в заточении пят-
надцать лет, ни с кем не об-
щаясь, и получить два мил-
лиона рублей. Особенно бы-
ло сложно то, что узник мог 
выйти на свободу в любой 
момент, при этом проиграть 
спор. Они обговорили усло-

вия заключения. Узник имел 
право читать книги, пить ви-
но, курить сигары, но не раз-
говаривать с людьми.

Очень интересен список 
литературы, который выбрал 
юрист. Начиналось все с чте-
ния более легкой литерату-
ры, а затем его выбор ста-
новился серьезнее. Затем 
после десятого года юрист 
неподвижно сидел за сто-
лом и читал одно только 
Евангелие. Банкиру каза-
лось странным, что человек, 
одолевший в четыре года 
шестьсот мудреных томов, 
потратил около года на чте-
ние одной удобопонятной и 
нетолстой книги.

А развязка в рассказе Че-
хова еще неожиданней. Спу-
стя пятнадцать лет у банки-
ра финансовые дела шли не 
очень хорошо, и потеря двух 
миллионов рублей означала 
для него разорение. Эти об-
стоятельства вынудили ста-
рика решиться на убийство 
узника. Но, зайдя к нему в 
комнату, банкир прочитал 
прощальное письмо юри-
ста, и то, что он прочел в за-
писке, заставило его забыть 
обо всем.

Юрист отказывается от 
награды и уходит незадол-
го до окончания пари, с тем, 
чтобы доказать: материаль-
ные блага и знания для не-
го – ничто.

По задумке писателя, та-
кая перемена с главным 
героем произошла после 
вдумчивого прочтения Еван-
гелия. Меня, конечно, это не 
удивляет, удивляет несколь-
ко другое. Интересуясь всем, 
чем угодно, поглощая огром-
ное количество информации, 
зачастую совершенно беспо-
лезной, а то и вредной, со-
временный человек не в со-
стоянии осилить хотя бы од-
но из четырех Евангелий, да-
же самое короткое, от Марка. 
Даже те, которым это просто 
необходимо в силу их рода 
деятельности, или в связи с 
обязанностями крестных,  не 
могут этого сделать, как буд-
то им кто-то мешает… 

А может, человек про-
сто боится? Боится узнать 
нечто, что подтвердит его 
сомнения о том, так ли он 
живет. А менять свое миро-
воззрение, а затем и самую 
жизнь, не хочется, лучше 
пусть остается все как есть. 
Вот и создает себе человек 
бешеный ритм жизни пото-
му, что, если у человека поя-
виться время на обдумыва-
ния смысла жизни, он мно-
гое захочет изменить.

Чехов

  4 сентября глава 
администрации  
Свердловска и района 
Андрей Сухачев начал 
ежегодные рабочие 
визиты в села и поселки 
района. Первая встреча 
с населением состоялась 
в отделе по обеспечению 
жизнедеятельности 
с. Провалье  

Начальник отдела Сергей Де-
мьяненко отчитался перед 
главой и жителями насе-

лённого пункта о проделанной 
за прошедший год работе. Он от-
метил, что отдел взаимодействует 
с предприятиями и организация-
ми, которые расположены в дан-
ном и прилегающих населенных 
пунктах. Они оказывают помощь 
в проведении праздников и ме-
роприятий по благоустройству 
сел и принимают участие в рас-
чистке дорог от снега в зимний 
период.

Работа с людьми
Отделом по ОЖД с. Прова-

лье регулярно организовывают-
ся личные приемы граждан на-
чальником. За текущий год Сер-
геем Демьяненко было принято 
160 человек. В обращениях бы-
ли затронуты вопросы организа-
ции расчистки сельских дорог от 
снега в зимнее время, подвоза 
хлеба по улицам, доступность 
оформления паспорта ЛНР, под-
сыпка природным материалом 
сельских дорог.

В отделе создана группа по 
оперативному реагированию на 
случай возникновения степных 
и лесных пожаров. Кроме того, 
жителями проводятся субботни-
ки по уборке территорий. По их 
инициативе и на средства жите-
лей села в парке с. Провалье ве-
дется ремонт памятника Погиб-
шим воинам ВОВ.

Андрей Сухачев побывал 
в Провалье с рабочим визитом

 Благоустройство 
С этой целью были привле-

чены работники временного ха-
рактера. В 2018 г. отделом был 
заключен договор с  Территори-
альным отделением Фонда соц-
страхования на случай безрабо-
тицы ЛНР на 20 работников (по 
факту здесь работает 18 чело-
век). Их силами осуществляется 
наведение санитарного поряд-
ка по селам Провалье и Бобри-
ковка, а также по обочинам до-
рог. Кроме этого в их деятель-
ность входит благоустройство 
памятников и прилегающих к 
ним территорий, уборка клад-
бищ, удаление амброзии, покос 
травы, посыпка дорог.

Культура
Сергей Демьяненко отметил 

работу сельского клуба. Он рас-
сказал, что культурным учреж-
дением проводятся  интерес-
ные  тематические вечера, бесе-
ды, развлекательные меропри-
ятия, конкурсы, праздничные и 
юбилейные концерты, а также 
торжественные  митинги.

Проблемы
 В ходе мероприятия Андрей 

Валерьевич пообщался с насе-
лением, проживающим на тер-
ритории села, узнал из первых 
уст о тех проблемах, которые 
есть у жителей.

Людей волнует плохое элек-
троснабжение. Жительница Про-
валья посетовала, что при ветре-
ной погоде на их улице нет элек-
тричества. Причиной этому явля-
ются слабые электроопоры.

– К сожалению, в настоящее 
время в Свердловском РЭСе нет 
возможности их заменить. Ма-
териальное обеспечение у них 
предусматривается только для 
устранения аварийных ситуаций, 

– отметил  Андрей Валерьевич. – 
Нужно написать официальное 
обращение в РЭС, описав про-
блему. Все вы знаете о Програм-
ме социально-экономического 
развития Республики до 2023 го-
да, инициированной Главой ЛНР 
Леонидом Пасечником. Один из 
пунктов этой программы пред-
усматривает замену изношенно-
го оборудования, у которого уже 
вышел срок службы.  

Еще один проблемный во-
прос, находящийся на контроле, 

– ремонт кровли спорткомплекса. 
Отмечено, что он решен частич-
но, и как только поступит финан-
сирование, работы продолжатся.

Злободневная проблема вы-
воза ТБО не обошла стороной 
и Провалье. Сергей Демьяненко 
объяснил, что из-за отдаленности 
населенного пункта коммуналь-
ное предприятие не может заби-
рать мусор.

– Пока мы не исправим ситуа-
цию с тарифами, коммунальные 
предприятия будут находить-
ся на грани смерти. Пока не бу-
дет соответствия тарифов и рас-
ходной части для работы КП, си-
туация не изменится. Но, могу с 
уверенностью сказать, что по-
ка не будет повышен социаль-
ный уровень жизни нашего на-
селения, тарифы повышаться не 
будут. Руководство Республики 
прекрасно понимает сложив-
шуюся ситуацию, – добавил Ан-
дрей Сухачев.

Надежда ОТКИДАЧ

  В прошлых номерах 
«ДВ» мы писали, 
что на территории 
Свердловской гимназии 
№1 будет открыты 
две группы  детского 
сада. Чтобы узнать, 
как продвигаются 
работы, и когда 
состоится открытие, 
мы отправились к 
директору гимназии №1 
Владимиру Казанскому

– Работы ведутся, помогают 
шахтеры и подрядчики, а насколь-
ко долго еще продлится стройка, 
точно сказать не могу, – Владимир 
Иванович провел по территории 
будущего детского сада импрови-
зированную экскурсию, чтобы кор-

Когда откроет двери 
новый детский сад?

 Комнаты 
все светлые, 

почти везде стены 
уже оклеены обоями 
с забавным детским 

принтом. 
В каждой из будущих 
групп установлены 

умывальники, унитазы, 
покрашены 

батареи.

респонденты увидели, что уже 
сделано, и как проходят работы.

– Вот территория игровой пло-
щадки, ограждение, как види-
те, уже покрашено, –  показыва-
ет Владимир Иванович выложен-
ное плиткой место под  детские 
горки и игровой комплекс, кото-
рый вот-вот должен тут появиться.

Работа проделана большая, 
убеждаемся мы. Делается все 
сразу и на совесть. Здание уте-
пляется, на территории предус-
мотрен как парадный, так и за-

пасной вход, отделку которого 
сейчас завершают рабочие. 

– Вот тут, как видите, – пока-
зывает директор на строительные 
леса, – устанавливаются карнизы, 
чтобы обезопасить детей от пада-
ющих зимой сосулек. 

Внутри здания Владимир Ива-
нович с гордостью показал нам 

комнаты будущих групп. Все свет-
лые, почти везде стены уже окле-
ены обоями с забавным детским 
принтом. В каждой из будущих 
групп установлены умывальни-
ки, унитазы, покрашены батареи. 

Владимир Иванович показал 
на последнюю деревянную окон-
ную раму  в раздевалке и объяс-
нил, что уже ждут, когда привезут 
металлопластиковое окно, и по-
сле установки рабочие начнут и 
тут клеить обои. А вот лежащий в 
углу на полу линолеум постелят в 
последнюю очередь, перед тем 
как заносить мебель. 

– Сколько будет групп, и на 
какое количество малышей они 
рассчитаны? 

–  Будет две группы, всего детский 
сад рассчитан на 30 мест. Сейчас мы 
уже предварительно записываем 
желающих пойти в новый сад и на-
чинаем набирать штат работников, – 
рассказал Владимир Казанский.

Так что, работы близятся к за-
вершению, и скоро новый детский 
сад будет встречать малышей.

PS: Пока верстался номер, последнее 
деревянное окно заменили на метал-
лопластиковое и приступили к оклей-
ке обоев в раздевалке.

Ольга ЯКОВЕНКО
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Людмила САВЕНКОВА

 � В сельхозпредприятиях 
района завершилась 
уборка ранних зерновых 
культур. В этом году 
площадь посевов к уборке 
составляла 21 231 га, в том 
числе озимой пшеницы 
– 13 237, озимого ячменя 
– 311, озимой ржи – 27, 
яровых зерновых и 
зернобобовых – 7 655 га. 
Кроме этого, еще 2 288 га 
горчицы. Убрано все 

В структуре посевов Луган-
ской Народной Республики зер-
новой клин нашего района  со-
ставляет 24%.      

Этот год трудно назвать для 
сельчан благоприятным. Скорее 

– трудным, хлопотным. Всего на-
молочено 38 454 тонны зерна, 
что на 16 640 тонн (или 43%) 
меньше уровня прошлого года. 
Соответственно и урожайность 
этого года – 18,1 ц/га, против 26,2 
ц/га прошлого  года, на 8,1 ц/га 
меньше. Тем не менее, как зая-
вил начальник управления аг-
ропромышленного развития и 
земельных отношений Сверд-
ловской горрайадминистрации 
Юрий Юдин, «беспокоиться не 
нужно, хлеба всем хватит».    

Первыми в районе 27 июня 
начали уборку с озимого ячме-
ня комбайнеры ЧП «Агрофир-
ма «Должанская» (руководи-
тель А. Линьков).     Массовая 
уборка зерновых началась 10 
июля, что на 5 дней позже, чем 
в прошлом году.

До основной уборки были 
составлены рабочие планы, ор-
ганизованы уборочно-транс-
портные комплексы, приведены 
в соответствия токовые, склад-
ские и весовые хозяйства, раз-
работаны маршруты движения 
транспорта и проведены ин-
структажи по технике безопас-
ности и противопожарной без-
опасности.

Урожай в нашем районе 
убирали  62 зерноуборочными 
комбайнами, четыре из которых 
привлекались из ГУП ЛНР «Ре-
гиональный аграрный холдинг». 
В итоге нагрузка на один ком-
байн составила больше 300 га. 
Для некоторых агроформиро-
ваний, чтобы проводить убор-
ку в оптимальные сроки, этого 
парка зерноуборочных комбай-
нов недостаточно. Необходимо 

Ранние зерновые убрали, 
озимые – начали сеять

приобретать новые, но аграрии 
пока не располагают для этого 
финансовыми возможностями. 
Обновление и увеличение пар-
ка сельхозмашин возможно при 
условии кредитования сельхоз-
товаропроизводителей Госбан-
ком ЛНР. Еще один вариант – 
получение техники в лизинг.

Сельхозпредприятия 
запланировали 
реализовать зерна:

• Аграрному фонду  – 
2 022 тонны;

• промышленным 
предприятиям 
на переработку – 3 566 тонн;

• коммерческим организациям – 
18 092 тонны;

• продажа населению – 3 066 тонн.

Для проведения 
осенней посевной 

кампании 
в Министерство 

сельского хозяйства 
и продовольствия поданы 

заявки на получение 
89 тыс. литров дизтоплива, 

278 тонн минеральных 
удобрений и 400 литров 

протравителей 
семян

Справка
В русском языке неудобоваримому для нашего слуха 
слову «лизинг» быстро нашелся синоним – «аренда». 
Однако лизинговую сделку все-таки нельзя назвать 
арендной, потому что они шире и сложнее. Кроме аренды 
в ней присутствуют такие операции, как предоставление-
получение кредита и инвестирование. А участников 
у этой сделки не два, а три или четыре. В ней также 
задействован продавец, у которого лизингодатель 
приобретает технику, и банк, который может выдавать 
для этих целей кредит. А вот сами отношения, по сути, 
действительно являются арендными. 

Коммунальщики 
отремонтировали 80% крыш…

 � Коммунальные 
предприятия города 
и района продолжают 
ремонт крыш

На 2018 год коммунальными 
предприятиями было запла-
нировано отремонтировать 

10,2 тыс. кв. м кровель. Большую 
часть работ выполняет КП РЭЖ №2. 
Планировалось отремонтировать 
6,3 тыс. кв. м мягкой кровли на  27 
подъездах и 3 850 кв. м – шифер-
ной, на 35 домах. Работы были на-
чаты, как только позволила погода. 
С марта выполнены работы по ре-
монту мягкой кровли на  20 подъ-
ездах общей площадью 4 755 кв. 
м (75%), необходимо отремонти-
ровать кровли еще семи  подъ-
ездов. Весь полученный матери-

ал предприятием израсходован, 
отправлена заявка в профильное 
министерство на выделение еще 
3 000 кв. м стеклоизола.

Шиферные кровли отремон-
тированы на 9 домах, общая пло-
щадь ремонта составила  2 270 
кв. м (59%). Остается отремонти-
ровать 1 580 кв. м кровли, шифе-
ра для этого достаточно. Попутно 
выполняются работы по перебор-
ке  отдельных участков с исполь-
зованием  шифера б/у, усилению 
деревянных чердачных конструк-
ций, исправлению кладки оголов-
ков вентканалов, укреплению слу-
ховых окон и устройству примыка-
ний и коньков.

Коммунальным предприятием 
«ЖКХ пос. Володарск» отремонти-
ровано 180 кв. м шиферной кров-

Всего производством зерновых культур в этом году в районе 
занимается пять частных сельскохозяйственных предприятий, 
шесть обществ с ограниченной ответственностью, 
41 фермерское хозяйство, 51 физическое лицо-
предприниматель и ряд собственников земельных паев. 
В уборочной кампании приняли участие  
89  сельхозпредприятий 

И сегодня появилась на-
дежда, что вопрос приобрете-
ния техники в лизинг сдвинет-
ся с мертвой точки. Министер-
ством сельского хозяйства со-
браны заявки о потребности 
хозяйств в приобретении тех-
ники. Вопрос  в стадии реше-
ния. Как только аграрии полу-
чат первую технику – процесс 
пойдет быстрее.

 Наибольший валовый сбор 
зерна получен в ЧП «Агрофир-
ма «Должанская» – 7530 тонн. 
Урожайность в агрофирме вы-
ше средней – 29,2 ц/га. Хоро-
ший результат – не случайность, 
а итог применения приемов аг-
ротехнологии: посев элитными 
семенами, подкормка растений 
в период вегетации, обязатель-
ное проведение химпрополки 

всходов, применение необхо-
димого количества удобрений. 
Второе по урожайности – ФЛП 
О. Белинец – 27,8 ц/га. Третью  
позицию занимает ф/х «Ма-
рьенко» (руководитель  Н. Ма-
рьенко) с показателем 26,1 ц/га.

 Максимальная урожайность 
озимого ячменя 30,1 ц/га, при 
средней  25,4 ц/га, получена в 
ЧП «Агрофирма «Должанская».  

Здесь же и самая высокая уро-
жайность озимой пшеницы –32 
ц/га,  в ООО «РССП» – 30,7 ц/га; 
ф/х «Боровицкое» – 30,5 ц/га.

Из зерна урожая 2018 го-
да субъектами хозяйствования 
района подлежит использова-
нию  51 375 тонн зерновых, в 
том числе пшеницы – 34323 
тонны. Плюс остатки зерна 
прошлого года в количестве 
13 429 тонн.

Остальное зерно, 15072 
тонны, остается в хозяйствах 
для внутреннего потребления, 
из них:

• 6590 тонн – семенной ма-
териал; 

• 120 тонн – собственная пе-
реработка; 

• 7373тонны – выдача за 
аренду земельных паев;  

• 970 тонн – на корм скоту 
и птице.                     

 Сейчас идет реализация 
зерна ранних зерновых и зер-

нобобовых культур Аграрному 
фонду ЛНР, ПАО «Луганск-Нива». 

Кроме уборки зерновых 
культур предприятия убрали 
2288 гектаров яровой горчи-
цы. Получено 1163 тонны се-
мян этой технической культуры.

Из посеянных 40 га бахче-
вых и 16,3 га овощных по состо-
янию на 03.09.2018 года убра-
но 4,8 га овощей и 14 га бах-
чевых. Получено 8 тонн огур-
цов, 9  тонн помидоров, 35 тонн 
лука , 700 кг чеснока, а также 
34 тонны  арбузов и 6 тонн дынь. 
Уборка как овощных, так и бах-
чевых культур продолжается.

Но расслабляться и отдыхать 
сельчанам некогда. На очереди 
посев озимых культур. Их пла-
нируется посеять на площади 
15,3 тыс.га. И главное теперь – 
своевременно подготовить по-
чву и в оптимальные сроки с 

соблюдением всех агротехни-
ческих требований провести сев.

По состоянию на 04.09.2017 
года под посев озимых куль-
тур подготовлено  9,0 тыс. га, 
или 60%, почвы. Полевые рабо-
ты продолжаются. Озимая пше-
ница  уже посеяна на площади 
1  532 га  (10%). И первыми в 
районе ее начали сеять аграрии 
ЧП «Агрофирма «Должанская» – 
970 га, ЧСП «Провалье» (руко-
водитель Н. Чеботарев) – 460 га.

Для проведения осеннего 
сева хозяйства района обеспе-
чены собственными семенами 
на 90% – засыпано 2753 тон-
ны при потребности 3065 тонн. 
Но для обновления и смены со-
рта поданы заявки на 73 тонны 
семян озимых культур россий-
ской селекции в ГУП ЛНР «Аг-
рофонд».

Как считают специалисты Луганского национального  
аграрного университета, оптимальные сроки сева озимых 
культур относятся к таким факторам, которые невозможно 
заменить или компенсировать удобрениями, стимуляторами, 
средствами защиты и др. И фактор, который определяет 
эффективность и срок сева – достаточная влагообеспеченность 
посевного и пахотного слоев почвы.
Основываясь на полученных данных урожаев и фактических 
осенних показателях температур, оптимальные сроки 
сева озимой мягкой пшеницы  за период 2001-2015 гг. на 
территории ЛНР приходятся на период 1-20 сентября.
Учитывая рекомендации, и при условии достаточного 
количества осадков аграрии района обеспечат выполнение 
посева озимого клина под будущий урожай.  

Людмила САВЕНКОВА

Всего 
объем зерна 

для реализации 
составляет  – 

36302 тонны.

Благоустройство
ли на ул. Комсомольская, 5, и 70 кв. 
м мягкой кровли на ул. Гоголя, 9.

КП «ЖКХ Червонопартизан-
ского городского совета» получе-
но 500 листов шифера для даль-
нейшего выполнения работ. Отре-
монтировано  900 кв. м шифер-
ной кровли.

Итого из 10,2 тыс. кв м запла-
нированных к ремонту кровель за 
6 месяцев выполнено 80% наме-
ченных объемов работ. 

…и продолжают 
ремонт дорог

Что касается ремонта дорог, то 
в 2018 году проводился ремонт 
асфальтового покрытия на улицах 
Энгельса, Андреева, Тюленина, Чай-
ковского, переулка около стомато-
логии, а также путепроводе №1 на 
ул. Лутугина. Общая площадь ре-
монта составила 10813,5 м2 при 
плане 10335 м2 (105%), общая 
сумма затрат – 4425,88 тыс. руб. 
Планируется завершить работы 
по укладке выравнивающего слоя 
еще на одном, третьем отфрезеро-
ванном участке на ул.Чайковского.  

Свердловский автодор ГУП 
ЛНР «Луганский автодор» вел 
ремонтные работы и на дорогах 
района. На автодороге Т-13-11 
«Свердловск – КПП Червонопар-
тизанск» выполнен ямочный ре-
монт с применением асфальто-
бетона. Протяженность отремон-
тированного участка составила           
1868,03 м, выполнены работы по 
укладке выравнивающего слоя на 
площади 3 000 кв. м. Сумма затрат 
составила 2,5 млн. руб. 

Проводился ремонт автодоро-
ги «Краснодон – Антрацит» (уча-
сток от границы Краснодона до 
Свердловского района) с приме-
нением выравнивающего слоя на 
площади 9 414 кв. м. Сумма затрат 
составила 5,4 млн. руб. 

Выполнен текущий ремонт 
трех км автодороги Т-13-05 
«Свердловск – Бирюково» на 
сумму 2,8 млн. руб. Площадь вос-
становленного асфальтового по-
крытия с учетом выравнивающе-
го слоя и ямочного ремонта со-
ставила 5 474 кв. м. 
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Мысли вслух День работника СЭС

День работников леса

В социальной сети женщина в день 
смерти своей бабушки написала пост в 
память о ней. Бабушка до самой смерти 
сохраняла светлую память и помнила, 
как носила воду коровам ведрами 
на коромысле, как копали окопы под 
Ленинградом, как тетя Зина целовала лоб, 
когда она была еще крохой – шестилетней 
девочкой, и называла ее «маленькой 
работницей». Как в 1946 году она на 
лесозаготовках получила обморожение ног, 
как в 64 года после онкологии потеряла 
грудь, и как, похоронив дочь и мужа, без 
всякого сарказма говорила: «Боженька 
очень любит меня».

Этот пост разбередил душу не только 
мне. Будто плотину чувств и эмоций 
прорвало: и женщины, и мужчины писали 
в комментариях о своих родителях, 
близких, ушедших и живых.

Моей бабушки нет уже 37 лет. Но до 
сих пор я каждый год прихожу к ней 
на могилку, убираю, кланяюсь низко и 
вспоминаю ее улыбку, какие-то фразы, 
ее песню во время шитья. Вместе со 
мною приходят ее уже 80-летняя дочь, 
внуки и никогда не видевшие бабушку 
правнуки. Она – будто родоначальница 
наша, о необыкновенной жизни которой 
рассказывали нам ее дети, теперь мы 
рассказываем своим. Наверное, когда-
нибудь я попробую написать о ней повесть, 
о ее первой любви, о замужестве, о 
выживших четверых детях, о войне, когда 
она лишилась обеих ног выше колен, о 
жизни с 33 лет без мужа, оставившего ее 
сразу после войны, о ежедневной работе 
за швейной машиной, чтобы содержать 
себя и деток, о жизни в четырех стенах 
«на этажах» последние 10 лет жизни, об 
искренней всеобщей любви и уважении...

Царствие небесное всем ушедшим 
мамам, бабушкам, отцам... Мы помним 
их до самой смерти своей. Моя мама, 
лежачая больная, в последний год жизни 
уже переставшая узнавать кого бы то ни 
было, как в забытье, повторяла часто одну 
фразу: «Хочу к маме!» Думала, это только с 
нею так было, а оказалось – нет. Отозвалась 
женщина, у которой мама умерла в 73 года, 
но будучи уже не в сознании, звала свою 
маму: «Мама! Где моя мама?» Женщина 
написала, что была в шоке и предположила, 
что мы уходим к тем, от кого пришли в 
этот мир.

Наверное, мы еще не все понимаем и 
знаем лишь малую частицу существующего 
в мире.

Каждый иногда возвращается мысленно 
в свое детство и вспоминает бабушкины 
теплые руки, ее неторопливый разговор, 
мамины пироги на праздник или еще 
что-то такое душевное, близкое и родное 
до слез.

Какие бабушки достанутся будущим 
малышам? Будут ли они рассказывать 
сказки, какие-нибудь простые житейские 
истории, исподволь, ненавязчиво уча 
внуков уму-разуму, смогут ли теперешние 
молодые, а потом бабушки, силиконовые, 
с татухами на всех мыслимых и 
немыслимых местах, оставить о себе такие 
же пронзительно щемящие воспоминания? 
Или все это пройдет вместе с молодостью, 
а появится терпение, мудрость и любовь?

И еще: не стесняйтесь говорить своим 
бабушкам и мамам теплые слова, греющие 
душу, помогать добрыми делами и хотя 
бы иногда приносите им букет цветов, 
торт или самые вкусные конфеты, самые 
экзотические фрукты! Сами себе они этого 
не купят, для вас будут стараться что-то 
от себя оторвать. Жизни у них осталось 
немного, а вы потом, после их ухода, 
меньше будете корить себя за невнимание.

Мама – наше начало, мама – наше все! 
Давайте будем помнить об этом, пока не 
стало поздно… 

Тамара ШЕВЧЕНКО

Где моя мама? Геннадий Мирошников: 
Ситуация под контролем

 � Накануне Дня 
работника санитарно-
эпидемиологической 
службы корреспонденты 
«ДВ» спросили у главного 
государственного 
санитарного врача 
Свердловска и района 
Геннадия Мирошникова, 
чем занимается 
Свердловская СЭС, и 
какие цели перед собой 
ставит

– Геннадий Григорьевич, рас-
скажите, пожалуйста, как 
обстоят дела с кадровым 
составом?

– На сегодняшний день в 
службе работают: 11 врачей, 
два специалиста с высшим ме-
дицинским образованием, 35 
специалистов со средним ме-
дицинским образованием, три 
младших и 16 прочих – всего 67 
человек. 

– Расскажите, пожалуй-
ста, о вакцинах, откуда они 
поступают?

– Республика начала полу-
чать препараты для иммуни-

в баклаборатории, отремон-
тировать транспорт. Лабора-
тории СЭС нуждаются в осна-
щении новым оборудованием 
и расходными средствами, ко-
торые используются для про-
ведения исследований. Как и 
везде в здравоохранении, у 
нас, конечно же, есть пробле-
мы с кадровым составом. К со-
жалению, молодых специали-
стов мы практически не полу-
чаем, подаем заявки, озвучива-
ем, но, к сожалению, ситуация 
остается неизменной. 

– Недавно министр МВД 
Украины Арсен Аваков заявил 
об «экологических проблемах» 
в нашем городе, что вы дума-
ете по этому поводу? 

– Для того, чтобы делать по-
добные заявления, нужны мно-
голетние исследования или хо-
тя бы измерения. Я не думаю, 
что Арсен Аваков  располага-
ет такими данными. У нас нет 
глобальных превышений по се-
роводороду. И даже в районе 
горящих терриконов превы-
шение составляет в 2,5-4 раза, 
но не в 45 раз! Ситуация кон-
тролируется. Я бы отнесся к 
этому просто как к очередной 
провокации.

�
В завершение Геннадий  Ми-

рошников  поздравил коллег 
Республики с наступающим 
профессиональным праздни-
ком и пожелал успехов в тру-
де, мира над головой и в душе 
и огромного здоровья. 

 
Лилия ТОКАРЕВА

зации детей и взрослых благо-
даря поставкам  гуманитарной 
помощи Российской Федера-
ции. Малыми партиями го-
род получает препараты для 
вакцинации БЦЖ, гепатита В, 
полиомиелита, против дифте-
рии, столбняка. 

– С какими трудностями 
вы сталкиваетесь на рабо-
те? Может, что-то хотели 
бы изменить?

– Трудности, наверное, ха-
рактерны сейчас для всех уч-
реждений бюджетной сферы. 
В этом году благодаря помо-
щи городской администра-
ции, и на те средства, кото-
рые нам удалось заработать 
по платным услугам, мы соби-
раемся сделать ремонт кры-
ши, отопления в подвальных 
помещениях, заменить окна 

 X Биолог санитарно-гигиенического отдела Светлана 
Ключка на фоне газожидкостного хроматографа

Втретье воскресенье сентя-
бря работники леса отмеча-
ют свой профессиональный 

праздник. Чтобы узнать, чем жи-
вет сейчас лесное хозяйство, кор-
респонденты газеты «ДВ» отпра-
вились в Свердловское лесоохот-
ничье хозяйство. 

Неподалеку от унитарного 
предприятия лесного хозяйства 
нас встречает фигурка лося, прав-
да, из жести, и таблички с призы-
вом беречь лес, и сразу становится 
понятно, что попали мы по нужно-
му адресу. Нас приветливо встре-
тила хорошо знакомая «ДВ» Елена 
Сорокина, начальник отдела лес-
ного хозяйства в городах Крас-
нодон, Ровеньки, Свердловск, в 
Свердловском и Краснодонском 
районах территориального орга-
на Минприроды ЛНР.  

– Сейчас лесное хозяйство за-
нимает  территорию общей пло-
щадью 24 тысячи 202 га, которая 
расположена на четырех админи-
стративных районах: Свердловское, 
Краснодонское, Ровеньковское и 
Ореховское (Антрацитовский р-н) 
лесничества. В Свердловском  лес-
ничестве находится самый боль-
шой базисный питомник, где вы-
ращиваются саженцы ясеня, кле-
на, акации, сосны. Свердловский 
лесхоз принимает участие в озе-
ленении Республики. Основная за-
дача лесного хозяйства – вырас-
тить и сохранить лес. В этом году 

Большие планы лесного
хозяйства

ми выявлено 4 случая, в прошлом 
году – 16. 

Еще наше предприятие испыты-
вает кадровый голод, нам не хва-
тает профильных специалистов, это 
экологи, инженер лесного хозяй-
ства, трактористы. Нам нужны лю-
ди, которые любят природу, кото-
рые готовы учиться и связать свою 
жизнь с этой специальностью.

– Сейчас регулируется числен-
ность хищников?

– Охотничьи угодья пока не за-
креплены. До закрепления всем, 
что касается охоты, занимается 
наше государственное предприя-
тие. Мы подкармливаем животных, 
обеспечиваем охрану охотугодий 
и регулируем численность хищни-
ков, т.е. проводятся облавные охо-
ты на хищных животных, которые 
несут угрозу человеку и животным. 

Зимой провели 20 отстрелочных 
рейдов, убрали 46 голов хищных и 
вредных животных – лис и еното-
видных собак.

– Лес в этом году сильно по-
страдал от пожаров?

– В прошлом году лесных пожа-
ров было в разы больше, в этом 
году зафиксировано 27 возгора-
ний, из них  9 возгораний в лесу, 
на территории 12 га горела под-
стилка. Для сравнения: в 2017 го-
ду было 105 возгораний, из них 44 

– лесных. Основная причина – нео-
сторожное обращение с огнем. Хо-
чется обратиться к свердловчанам: 
давайте беречь то малое, что у нас 
есть, не вывозите мусор в лес, не 
разводите костры в лесу – береги-
те лес от пожаров. 

Ольга ЯКОВЕНКО

весной мы высадили десять гек-
таров леса, из них – семь гекта-
ров занимает сосна и три гектара 

– дуб. Осенью планируем высадить 
еще ясень, клен, дуб и сосну, все-
го площадь осенней посадки со-
ставит 30 га, – рассказывает Еле-
на Юрьевна. 

Еще мы проводим санитарно-
оздоровительные мероприятия, в 
этом году их площадь – 46 га, это 
вырубка сухостойных и полно-
стью выгоревших вследствие по-
жара насаждений. Также по рас-
поряжению Совета Министров 
наше Государственное предпри-
ятие оказывает благотворитель-
ную помощь Народной милиции 

– выделяет древесину для отопле-
ния казарм, постройки блиндажей. 

– Есть ли в планах какие-то 
масштабные проекты?

– Да, в городах Республики 
планируют создать аллеи мира, 
где будут высажены клены. Вы-
садкой деревьев займутся участ-
ники ОД «Мир Луганщине», а наш 
лесхоз будет снабжать посадоч-
ным материалом.

– С какими проблемами в ра-
боте вы сталкиваетесь?

– Незаконная вырубка леса и 
браконьерство – это две посто-
янные проблемы. В этом году на-
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Ольга ЯКОВЕНКО

Порядок во дворе – 
дело собственных рук и усилий

 � Эх, до чего же 
хорошо прогуляться 
по городскому скверу! 
Резвящаяся детвора, 
вокруг столько зелени, 
нежный аромат цветов. 
Кажется, порхающие 
от цветка к цветку 
над  пестрящими 
от разнообразия 
клумбами бабочки 
не просто собирают 
нектар, а, потерявшись 
в празднике 
ярких цветов, от 
растерянности не 
могут выбрать самый 
красивый

Невольно вспомнился бабушкин цветник. Хоть и 
жила она в многоэтажке, в палисаднике у подъ-
езда, начиная с весны и заканчивая глубокой 

осенью,  всегда цвели цветы. Она с таким трепетом 
возилась с ними, а они благодарили ее своим пыш-
ным цветением.

А как сейчас выглядят дворы многоэтажек?

На центральной улице города – 
Энгельса – во многих дворах ухо-
женные цветники. Особенно при-
глянулся двор дома № 50 рядом с 
ЗАГСом, тут настоящий розарий: 

коралловые, желтые, красные кра-
савицы, есть даже арка из вьющей-
ся розы. Для своего комфортного 
отдыха жители дома поставили тут 
и беседку, и столики. 

А вот в доме №38 отдельно стоящие 
небольшие клумбы с петуньями 
дополняют цветы в цветнике. Молодые 
деревья аккуратно подвязаны. В этом 
дворе растет даже виноград.

В  квартале 60 лет СССР возле привычно растущих тополей  приятно уди-
вили молодые плодовые деревья. Отдыхающая неподалеку на скамейке Еле-
на, немного поскромничав,  рассказала: «В прошлом году на дачу покупали 
семена в магазине «Усадьба», да и взяли саженцы… Сад на даче давно пора 
обновлять, и здесь решили тоже парочку посадить, чтобы и местная детвора 
могла лакомиться вкусными фруктами».

Не отстает от других и квартал 50 
лет Октября. Возле дома 31а  можно 
увидеть любимые в нашем городе  
чернобривцы, петунью,  розы, тут даже 
до сих пор цветут хосты. 

«Цветы дожди любят, они, как мы 
после душа, молодеют, – сказала 
сидевшая на скамейке женщина 
преклонного возраста. – Тут цветником 
женщины с первых этажей заведуют, 
вот сейчас дождей нет, и они часто 
поливают, поэтому и цветет здесь все». 

Еще больше удивил двор до-
ма №34, и даже не подготовлен-
ным к осени, убранным от лет-
них растений цветником – хотя 
он смотрелся симпатичным и 
аккуратным даже с незамысло-
ватой целенью. Удивил и пора-
довал нас большой стол с кры-
шей, оборудованное неподалеку 
место для шашлыка с мангалом,  
чуть дальше – большая ухожен-
ная детская площадка,.

– Весь  этот детский городок 
и площадку для отдыха сделали 
наши соседи, – рассказала жи-
тельница дома Татьяна. – Мы с 
соседкой Ольгой цветником за-
нимаемся, а тут – уже другие со-
седи. Все сделано для комфорта 
наших детей, и песочница, и да-
же небольшое поле для футбола 
есть. И из  соседних домов к нам 
дети играть приходят. 

В кварталах нам встречались как ухо-
женные палисадники с замечательными 
клумбами, так и, к нашему сожалению, 
давно заброшенные, заросшие сорняка-
ми пустыри –  на некоторых, кажется, и 
вовсе никогда ничего не росло. 

В Червонопартизанске на ул. Корчаги-
на, 7 жители дома не просто креативно 
подошли к оформлению клуб, но и рас-
писали картинами весь дворик. Тут даже 
трубы не смогли испортить  общую кар-
тину, их ловко вписали, украсив искус-
ственными цветами. Такая дивная кра-

сота получилась! Скажете, дорого такая 
красота обходится?  А вот и нет – затрат 
минимум, все сделано своими руками 
и из подручных средств.  Их труды оце-
нили в управлении ОЖД города Черво-
нопартизанска, на стене дома табличка 
«Двор образцового порядка».

Это печально, наличие таких пусты-
рей. Но  давайте вспомним не такое уж 
давнее прошлое. Лет двадцать назад 
ухоженные клумбы рядом с многоэтаж-
ками были редкими и казались экзоти-
ческими. Большинство из нас, жителей 
этих многоэтажек, чего-то ждало то ли 
от власти, то ли от коммунальщиков, то 
ли от господа бога… В общем, нам все 
были должны. Должны тщательно уби-
рать дворы, должны выпалывать тра-
ву, должны разбить цветники и побе-
лить бордюры. А мы будем наслаждать-
ся этой красотой и порядком. Многие из 
нас до сих пор ждут. Но все больше горо-
жан уже понимают: порядок во дворе – 
дело собственных рук и усилий. Поэто-
му все больше в Свердловске и Черво-
нопартизанске чистых, уютных дворов 
с прекрасными газонами и клумбами.

Ольга ЯКОВЕНКО

Лет двадцать 
назад ухоженные 
клумбы рядом с 
многоэтажками 
были редкими 

и казались 
экзотическими



Хочу сказать 
СПАСИБО

8 Народная трибуна «ДОНБАСС ВОСТОЧНЫЙ» • №37 (8991) • 12 сентября 2018 года

Страницу подготовила Елена БЕСЕДИНА

 � Прием в редакции 
газеты «Донбасс 
Восточный» ведет 

Спроси у юриста

юрист с огромным практи-
ческим опытом в угольной 
и коммунальной сферах. 
Бесплатная консультация.  

Сергей 
Викторович 
БОЙКО, 

Задать вопрос можно по телефонам:
 2-60-16, 2-64-16, 072-142-33-22. 
Ответы будут опубликованы на страницах газеты.

На долгую память

Вы просили

?

ГОРЯЧАЯ
линия газеты

Официальные лица 
отвечают читателям «ДВ»

ТЕКСТ:

 � Задайте вопрос «ДВ»
 � Сообщите обо всем, что болит, мучает, радует и вдохновляет
 � Анонимные сообщения не принимаются.

Сведения об авторе обращения
Ф.И.О. _________________________________________________

Адрес: _________________________________________________

________________________________________________________

Тел.: ________________           Подпись: _______________________

Наш адрес: г. Свердловск, ул. Энгельса, 29

Задай вопрос власти
"

"

 � Как 
зарегистрировать 
прекращение 
предпринимательской 
деятельности 
физического лица-
предпринимателя в 
случае объявления 
его умершим 
или признания 
его безвестно 
отсутствующим

  Порядок прекращения 
деятельности предприни-
мателя предусматривает, 
что третье лицо или соот-
ветствующий орган испол-

нительной власти ЛНР мо-
жет подать государствен-
ному регистратору лично 
(в этом случае нужно бу-
дет предоставить свой па-
спорт) или отправить по 
почте нотариально заве-
ренную копию свидетель-
ства о смерти физического 
лица или другой документ 
о смерти физического ли-
ца, выданный органами 
государственной реги-
страции актов граждан-
ского состояния. 

Если соответствующий 
орган исполнительной 

власти Республики или 
третье лицо в течение двух 
месяцев со дня получения 
государственным реги-
стратором уведомления о 
смерти ФЛП не предоста-
вит нотариально заверен-
ную копию свидетельства 
о смерти физического ли-
ца, государственный ре-
гистратор направляет за-
прос в соответствующий 
орган регистрации актов 
гражданского состояния 
для получения докумен-
та о подтверждении фак-
та смерти физического 

лица-предпринимателя в 
соответствии с законода-
тельством ЛНР. 

Государственный ре-
гистратор в течение трех 
рабочих дней с даты по-
ступления документов за-
полнит регистрационную 
карточку и внесет в Еди-
ный государственный ре-
естр юридических лиц за-
пись о государственной 
регистрации прекращения 
предпринимательской де-
ятельности физического 
лица-предпринимателя в 
связи с его смертью. 

Бизнес без «мертвых душ»

 X На этой фотографии 1958 года – 
третьекурсники  Харьковского 
горного института, приехавшие  
на производственную практику в 
Свердловск на шахту №9, в часы 
досуга в общежитии.

В те годы в Свердловском районе шло 
бурное строительство шахт. В ноябре-декабре 
1956 года по комсомольским путевкам в го-
род прибыло 1,5 тысячи юношей и девушек 
со всего Советского Союза. В течение 1957 го-
да были введены в эксплуатацию новые шах-
ты: «Харьковская», «Черновицкая», «Молдав-
ская», «Хмельницкая», «Одесская-1», «Одес-
ская-2», «Ворошиловградская». За активное 
участие в строительстве комсомольских шахт 
140 юношей и девушек были отмечены прави-
тельственными наградами. 

Все  на шахты Донбасса!
– Расскажите, по-

жалуйста, нужно ли 
выплачивать долг 

за квартплату и предо-
ставление коммунальных 
услуг в период с 2014 по 
2015 год? 

Н. БОБЫЛЕВА

Текущие долги за комму-
нальные услуги в ЛНР списы-
ваться не будут. Об этом сооб-
щили в Генеральной прокура-
туре ЛНР.

Согласно постановлению Со-
вета министров ЛНР от 10 июля 
2015 года  с населения времен-
но не требовали задолженность 
за коммунальные услуги, которая 
образовалась до 12 мая 2014 го-
да. Такое решение было приня-
то с целью социальной защиты 
граждан Республики и  в связи  
с тем, что только с апреля 2015 
года были полностью налажены 
социальные выплаты. Также в по-
становлении жителям ЛНР реко-
мендовано погашать задолжен-
ность за коммунальные услу-
ги, если она образовалась после 
12 мая 2014 года.

На сегодняшний день нако-
пившееся долги по квартирной 
плате (плате за содержания жи-
лья) и платы за коммунальные 
услуги (водо-, тепло-, газоснаб-
жение, услуги водоотвода, элек-
троэнергии, вывоз мусора) спи-
сываться не будут. Долги мо-
гут списываться по нескольким 

причинам: первая – неоказание 
услуги, вторая – оказание услуги 
в неполном объеме.

Также в Генпрокуратуре по-
советовали получателям ком-
мунальных услуг во избежание 
проблем строго следить, что-
бы в квитанциях об оплате был 
указан месяц и год, за который 
производится оплата.

«В противном же случае, ког-
да плательщик не указывает, за 
какой месяц производит опла-
ту, эта сумма зачисляется в счет 
погашения ранее возникшей 
задолженности», – разъяснили 
в ведомстве.

Имеет ли право 
работающий пен-
сионер пользовать-

ся платным отпуском че-
рез шесть месяцев? 

Елена
 
Согласно статье 128 Трудо-

вого кодекса Луганской На-
родной Республики о порядке 
предоставления ежегодных 
оплачиваемых отпусков, пра-
во на использование отпуска 
за первый год работы возни-
кает у работника по истече-
нии шести месяцев его не-
прерывной работы у данного 
работодателя. По соглашению 
сторон оплачиваемый отпуск 
работнику может быть предо-
ставлен и до истечения шести 
месяцев. 

?

Творчество наших читателей

Пролетело это лето…
Отцвело ромашкой в поле,
Звонкой россыпью рассвета –
Не вернется оно боле.

На машине не догонишь,
Самолетом – все  впустую.
Поутру тайком завоешь,
Провожая ночь немую.

Соловей уж не зальется
Превосходной своей трелью.
Солнца лучик не пробьется –
Осень сонная за дверью.

«Что так быстро ты промчалось? –
Закричишь в сердцах печально. 
– Погуляло б еще малость…».
Хотя знаешь изначально,

Что иначе не бывает,
Что порядок неизменен.
Все здесь быстро исчезает.
Каждый цикл на свете тленен.

Как стара картина эта! – 
Тот же фильм вращает пленка.
Девять месяцев – и лето.
Срок для нового ребенка.

Иван АНИКИН

Это лето

Слышал, что в сентя-
бре должны начать дей-
ствовать какие-то изме-

нения в законе, и пиво при-
знается алкогольной продук-
цией. Так что, теперь нужно 
будет получать спецразреше-
ние на право торговли пивом?

Андрей, 
предприниматель

Отвечает заместитель на-
чальника ГНИ в г. Свердлов-
ске Ирина Скороходова:

 –  Д е й с т в и т е л ь н о ,  с 
14.09.2018 года вступает в силу 
Закон Луганской Народной Ре-
спублики от 28.08.2018 №255-
11 «О внесении изменений в За-

кон Луганской Народной Респу-
блики «О налоговой системе», 
согласно которого:

«Пиво – алкогольная продук-
ция с содержанием спирта эти-
лового, образовавшегося в про-
цессе брожения пивного сусла, 
которая произведена из пиво-
варенного солода, хмеля и/или 
полученных в результате пере-
работки хмеля продуктов (хме-
лепродуктов), воды с использо-
ванием пивных дрожжей, без 
добавления спирта этилово-
го, ароматических и вкусовых 
добавок».

Обращаем внимание, что вы-
дачу специальных разрешений 
на право импорта, экспорта, 
оптовой и розничной торговли 

алкогольной продукцией ре-
гулирует Порядок выдачи спе-
циальных разрешений на пра-
во импорта, экспорта, оптовой, 
розничной торговли алкоголь-
ной продукцией, табачными из-
делиями, утвержденный поста-
новлением Совета Министров 
Луганской Народной Республи-
ки от 22.05.2018 №286/18 (да-
лее  – Порядок).

Действие настоящего Поряд-
ка не распространяется на про-
изводство и торговлю пивом.

Таким образом, получение 
специального разрешения на 
право импорта, экспорта, опто-
вой и розничной торговли пи-
вом не требуется.

Вопрос – ответ

Нужно ли спецразрешение 
на торговлю пивом?
?

Спасибо, что снова вернули школьную форму. Так 
приятно наблюдать, как девочки в красивых белых 
фартуках с огромными бантами, и мальчики в стро-
гих костюмах идут в школу за знаниями. 

Мария Васильевна, пенсионерка



Внимание!

С 5 июля в МВД ЛНР начал работу координационный центр, 
сотрудники которого дают квалифицированную консультацию 
по вопросам приема и прохождения службы в МВД ЛНР 
и территориальных органах внутренних дел. Требуются 
кандидаты от 20 до 35 лет, имеющие среднее, среднее 
специальное и высшее образование, а также желающие 
посвятить свою жизнь служению народу. МВД ЛНР гарантирует 
своевременную достойную заработную плату, карьерный рост, 
возможность получения бесплатного высшего юридического 
образования. По всем вопросам можно обращаться по телефону 
072-163-30-40 в будние дни с 09.00 до 18.00.

Приходите в полицию

«ДОНБАСС ВОСТОЧНЫЙ» • №37 (8991) • 12 сентября 2018 года 9Закон и порядок

 

Сводка Народной милиции 
 

Внимание! 
Отдел военного комис-

сариата Луганской Народ-
ной Республики в г. Сверд-
ловске продолжает набор 
добровольцев для прохож-
дения военной службы по 
контракту в частях и под-
разделениях Народной ми-
лиции Луганской Народной 
Республики – мужчин от 18 
до 45 лет.

Военнослужащие обеспе-
чиваются:

Д е н е ж н ы м  д о в о л ь -
ствием: 

• рядовой состав – от 
15 000 рублей; 

• сержанты и старшины – 
от 19 500 рублей; 

• офицеры и прапорщи-
ки – от 25 000 рублей. 

Вещевое обеспечение и 
социальный пакет гаран-
тируются.

Седьмая бригада набира-
ет мужчин на должность са-
нитаров или женщин-медсе-
стер в медицинский взвод, во 
взвод обеспечения требуются 
мужчины, желательно, с во-
дительским удостоверением 
кат. «С». З/п – от 15 000 руб.

Продолжается набор добровольцев 
для службы по контракту

Если вам небезразлична судьба Республики, и вы готовы 
защищать Родину с оружием в руках, обращайтесь в 

отдел военного комиссариата ЛНР по адресу: Свердловск, 
ул. Ленинского Комсомола, 3, тел.: 

2-28-86, 072-111-41-62, 072-110-70-92.
Отдел военного комиссариата ЛНР в г. Свердловске

Стоп-наркотик

Страницу подготовила Елена БЕСЕДИНА

ОБЗОРЧП
происшествий

в Свердловске 
и районе

Пройдите перерегистрацию 
автомобилей

Для юридических лиц любой формы 
собственности, зарегистрированных на территории 
ЛНР и эксплуатирующих транспортные средства, 
зарегистрированные на территории Украины, обязательная 
государственная регистрация транспортного средства 
должна быть проведена до 31 декабря 2018 г. 

Для физических лиц, зарегистрированных (проживающих) 
на территории ЛНР и эксплуатирующих  транспортные 
средства, зарегистрированные на территории Украины, 
конечный срок прохождения обязательной государственной 
регистрации 31 декабря 2019 г. 

График работы МРЭО г. Краснодон, подчиненного УГИБДД 
МВД ЛНР: понедельник – не приемный день, вторник, среда, 
четверг, пятница – с 9.00 до 17.00, суббота – с 9.00 до 13.00, 
воскресенье – выходной, перерыв – с 13.00 до 14.00.

Важно!

Указом Главы ЛНР Леонида Пасечника с 8 сентября 
2018 г. сроком на три месяца исполняющим 
обязанности генерального прокурора Луганской 
Народной Республики  назначен Сергей Сергеевич 
Горенко – первый заместитель генерального прокурора 
Луганской Народной Республики. 

Пресс-служба Генеральной прокуратуры ЛНР

Глава ЛНР 
назначил и. о. генпрокурора 

мусора и сухой травы произошло в период 
с 3 по 10 сентября  в Свердловске и районе.

Алексей МАЧАЧА, заместитель начальника-
начальник отделения по вопросам надзорно-

профилактической деятельности Свердловского ГПСО 
МЧС ЛНР, подполковник службы гражданской защиты

44возгорания

Цифра

За неделю в Свердловске 
произошла одна авария.  Об 
этом рассказал «ДВ» инспек-
тор оформления материа-
лов ДТП отделения ГИБДД 
Свердловского ГОВД МВД 
ЛНР, старший лейтенант 
полиции Станислав Волков. 

В субботу, 8 сентября, 
ВАЗ-21063 ехал по ул. Со-

ветской в Свердловске. В 
16.10 в районе дома №17 в 
кв. 60 лет СССР автомобиль 
при повороте налево не 
пропустил двигавшийся во 
встречном направлении мо-
пед «Фада». Его водитель по-
лучил ушиб головного моз-
га, закрытую черепно-моз-
говую травму.

При проведении проверок осо-
бое внимание уделяется при-
ведению в надлежащее со-

стояние путей эвакуации, обеспече-
нию учебных учреждений первич-
ными средствами пожаротушения, 
соответствию электропроводки пра-
вилам устройства электроустановок, 
исправности систем внутреннего и 
наружного противопожарного во-
доснабжения, наличию и исправно-
сти систем противопожарной защиты.

Анализ материалов проверок 
свидетельствует о том, что руково-
дителями объектов уделяется значи-
тельное внимание приведению учеб-
ных учреждений в надлежащее про-
тивопожарное состояние. Недостат-
ки, выявленные инспекторами, были 
устранены: осуществлена переза-
рядка огнетушителей, производятся 

замеры заземления сопротивления 
электрических сетей и установок, на 
стенах висят планы эвакуации, пути 
к выходу не завалены различными 
конструкциями и макулатурой.

Одной из основных проблем в 
обеспечении противопожарной за-
щиты учебных заведений являются 
нарушения, устранение которых тре-
бует значительных материальных за-
трат. Прежде всего – это отсутствие 
или неисправность систем пожар-
ной сигнализации, систем оповеще-
ния о пожаре и управления эваку-
ации людей, систем дымоудаления, 
отсутствие обработки деревянных 
конструкций огнезащитным соста-
вом, размещение встроенных и при-
строенных к учебным заведениям 
котельных.

Пресс-служба МЧС ЛНР

4 сентября сотрудники отделения участковых инспекторов 
полиции Свердловского ГОВД МВД ЛНР проводили провер-
ку дома у гражданина 1994 г.р., проживающего в  Червоно-
партизанске. В ходе досмотра правоохранители обнаружи-
ли и изъяли 15 г марихуаны. 

6 сентября сотрудники уголовного розыска Свердловско-
го ГОВД МВД ЛНР проводили проверку дома у гражданина 
1966 г.р. В ходе осмотра правоохранители обнаружили и изъ-
яли 20 г марихуаны. 

Изъятое направлено в Экспертно-криминалистический 
центр МВД ЛНР. Проводится проверка.

После проверки 
изъята марихуана

А в школах 
безопасно?

 � Перед началом нового учебного года органами государственного 
пожарного надзора Министерства чрезвычайных ситуаций и 
ликвидации последствий стихийных бедствий ЛНР проводятся 
внеплановые проверки противопожарного состояния всех 
действующих учебных учреждений

7 сентября, в день своего 55-летия, Валерий Федоро-
вич как всегда находился на боевом посту – обстанов-
ка в районе сложная: из-за жаркой погоды и отсутствия 
дождей повсеместно горела сухая трава. Поздравить его 
с праздником приехали начальник департамента мате-
риально-технического обеспечения Евгений Никишин 
и начальник управления гражданской защиты Валерий 
Вихтар.

Более трех десятилетий своей жизни отдал Валерий 
Тельпис службе в пожарной охране и МЧС. Свердловский 
гарнизон стал для него вторым домом и семьей. Здесь он 
прошел путь от водителя до начальника отряда. Но какую 
бы должность впоследствии не занимал Валерий Федо-
рович – командир отделения, инспектор госпожнадзора, 
начальник части – везде он сумел проявить себя как гра-
мотный специалист, ответственный и внимательный ра-
ботник, вдумчивый руководитель, мудрый наставник, це-
леустремленный и принципиальный человек.

Много слов благодарности услышал полковник-юби-
ляр в свой адрес: за верность присяге и неуклонное испол-
нение служебного долга, за многолетний, нелегкий, но та-
кой необходимый труд. Имениннику от всей души пожела-
ли здоровья, мира и благополучия 
на долгие годы, твердости духа 
и уверенности в своих си-
лах, а впереди еще мно-
жество весомых достиже-
ний на благо Республики.

Пресс-служба 
МЧС ЛНР

Руководство МЧС поздравило 
начальника Свердловского 
пожарно-спасательного отряда 
Валерия Тельписа

ДТП

Автомобиль vs мопед

Ситуация в зоне ответственности Народ-
ной милиции ЛНР остается напряженной. За 
прошедший период, с 3 по 9 сентября, укра-
инские силовики один раз нарушили режим 
прекращения огня. Обстрелу подверглись 
позиции Народной милиции в районе н.п. 
Славяносербск. По территории Республики 
было выпущено шесть мин.

Украинское военно-политическое руко-
водство делает все для дальнейшей эска-
лации конфликта и категорически не жела-
ет становиться на путь мирного урегулиро-
вания конфликта. Одной из основных задач 
Киева в настоящее время является попытка 
сформировать с помощью спецслужб и СМИ 
негативное мнение у мировой обществен-
ности о руководстве ЛНР и НМ. Так, вчера в 
очередной раз Народную милицию ЛНР по-
пытались обвинить в нарушении Минских 
договоренностей. На этот раз представите-
ли украинской стороны в СЦКК заявили о 
якобы обстреле с нашей стороны населен-
ного пункта Крымское. Хотим обратить вни-
мание, что все провокации со стороны укра-

инских оккупантов происходят либо в пред-
дверии встреч контактных групп в Минске, 
либо перед приездом высокопоставленных 
гостей. Не исключение и последнее обви-
нение, оно прозвучало во время работы на 
Донбассе министра иностранных дел Нор-
вегии Инэ Серейде.  Кроме того, мы неод-
нократно заявляли о провокациях со сто-
роны ВСУ с целью обвинения НМ ЛНР в об-
стрелах. Так, по нашим данным, в ближай-
шее время в районе н.п. Попасная личным 
составом 14-й бригады будут снова совер-
шены обстрелы собственных позиций с це-
лью дискредитации подразделений НМ ЛНР 
в период «Школьного перемирия».

Местные жители подконтрольных Кие-
ву населенных пунктов неоднократно со-
общали о нападениях, мародерстве и дру-
гих противоправных действиях со сторо-
ны украинских боевиков. Не прекращают-
ся бесчинства со стороны карателей бригад 
ВСУ, игнорирование любых прав и свобод 
мирных жителей стали нормой для «освобо-

дителей». За время конфликта на Донбассе 
вояки так привыкли к безнаказанности, что 
считают себя всемогущими. Так, боевиками 
из состава 24-го батальона «Айдар», находя-
щимися в состоянии алкогольного опьяне-
ния, совершено очередное преступление. В 
н.п. Муратово, с угрозой применения оружия, 
«защитники» ограбили мирную жительни-
цу. По счастливому стечению обстоятельств, 
вреда здоровью женщине преступники не 
нанесли. На жалобы и заявления местного 
населения не реагирует ни командование 
бригады, ни местные власти.

Мы же, в свою очередь, продолжаем по-
вышать уровень профессионализма лично-
го состава и готовность к выполнению за-
дач по защите нашей Республики. Кроме 
того, в отрядах НМ ЛНР продолжаются за-
нятия на звание лучшего подразделения. В 
очередной раз заявляем, что Народная ми-
лиция ЛНР неукоснительно соблюдает Мин-
ские договоренности. Мы по-прежнему от-
крыты для диалога и готовы к мирному ре-
шению конфликта.

Следствие ведут...

Артем СОГУТОВСКИЙ, начальник следственного 
отдела Свердловского ГОВД МВД ЛНР

За период с 3 по 10 сентября со-
трудники следственного отдела Сверд-
ловского ГОВД МВД ЛНР возбудили 10 
уголовных дел:

• по ст. 171 УК ЛНР (кража) – четыре,
• по ст. 172 УК ЛНР (мошенничество) 
– одно,
• по ст. 276 УК ЛНР (незаконное приобре-
тение, хранение, перевозка, изготовле-
ние, переработка наркотических средств, 
психотропных веществ) – одно,

• по ст. 403 ч.1 УК ЛНР (подделка, изготов-
ление или сбыт поддельных документов, 
государственных наград, штампов, печа-
тей, бланков) – одно,

• по ст. 120 УК ЛНР (умышленное  при-
чинение средней тяжести вреда здоро-
вью) – три.

Предъявлено семь обвинений.
В порядке ст. 94 УПК ЛНР задержано 

и водворено в ИВС Свердловского ГОВД 
МВД ЛНР одно лицо.
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ВДНХ ЛНР

  8 сентября в Луганске на 
стадионе «Авангард» состоялась 
третья «Выставка достижений 
народного хозяйства ЛНР». В 
этом году в выставке приняло 
участие более 120 предприятий. 
Это говорит о том, что даже в 
настоящее время, время военных 
действий и экономической 
блокады, Республика продолжает 
развиваться. Кстати, в отличие от 
прошлогодних выставок, в этом 
году в ней принимали участие 
предприятия не только Луганской, 
но и Донецкой Народной 
Республики 

В рамках «ВДНХ-2018» работало четыре 
выставочных площадки: ярмарка, на которой 
все желающие могли приобрести необходи-
мые товары народного хозяйства; площадка 
для представителей декоративно-прикладно-
го искусства «Город мастеров», где Свердловск 
был представлен творческим объединением 
народных умельцев «Тонус»; площадка, где бы-
ли представлены предприятия из разных горо-
дов ЛНР и ДНР; площадка, презентующая каж-
дый город-участник.

Свердловск и Свердловский район на 
«ВДНХ-2018»,  был представлен восемью пред-
приятиями: ООО «Исток», которое производит 
минеральные и столовые воды; ПАО «Свердлов-
ская швейная фабрика», занимающееся поши-
вом верхней одежды и постельного белья; ОАО 
«Свердловский машиностроительный завод», в 
сферу деятельности которого входит ремонт и 
изготовление горно-шахтного оборудования 
для угледобывающих предприятий; ООО «Ин-
теграл-Спецмаш» – гидроэмульсионная управ-
ляющая аппаратура механизированных крепей; 
ГУП ЛНР «Предприятие Свердловской исправи-
тельной колонии управления исполнения нака-
заний Министерства внутренних дел Луганской 
Народной Республики», производящее изделия 
из бетона, тротуарную плитку, стеновые блоки, 
сетку «Рабица», гвозди; фермерское хозяйство 

Не только участие, 
но и победы
Восемь предприятий Свердловска и 
района приняли участие в «ВДНХ-2018»

В рамках «Выставки 
достижений народного 
хозяйства ЛНР-2018»  
предприятиями города 
Свердловска и Свердловского 
района были подписаны 
соглашения о сотрудничестве 
на сумму 1,8 млн. рос.руб.

В рамках «Выставки 

Экономический форум 
в ЛНР: Свердловск 
показал портрет 
города 

7 сентября в Луганске, в рамках «Выставки 
достижений народного хозяйства-2018»,  про-
шел III Экономический форум ЛНР «Стратеги-
ческие приоритеты экономического развития 
ЛНР», в котором приняли участие представи-
тели из десяти  государств: ДНР,  Российской 
Федерации, Финляндии, Абхазии, Палестины, 
Польши, Турции, Германии, Италии, Респу-
блики Крым. Об этом рассказали в управле-
нии экономики горрайадминистрации.

В ходе программы форума было проведено 
пленарное заседание и две дискуссионные 
площадки, которые стали местом для обсуж-
дения многих актуальных вопросов. На пле-
нарном заседании обсудили перспективы 
привлечения инвестиций и стратегических 
партнеров, восстановление и развитие эко-
номических связей, выход нашей продукции 
на внешний рынок.

По итогам проведенного мероприятия под-
писано Соглашение о сотрудничестве между 
Министерством экономического развития Лу-
ганской Народной Республики и Министер-
ством экономического развития Донецкой 
Народной Республики.

Делегация  Свердловска и района предста-
вила территорию города и района, инвести-
ционный портрет города, перечень свобод-
ных земельных участков и презентовала ин-
вестиционное предложение  «Открытие тор-
гово-развлекательного центра «Здорово», ко-
торый предлагается для реализации потенци-
альным инвесторам.

Интерес иностранных гостей к мероприя-
тию говорит о наличии экономического, про-
мышленного потенциала нашего края и по-
зволяет с оптимизмом взглянуть в будущее 
Луганской Народной Республики в целом и 
Свердловска в частности.

Наш корр.

«Токарев», занимающееся производством мо-
лочной продукции в ассортименте; ЧП «Агро-
фирма «Должанская»,  выращивающее семе-
на озимой пшеницы, а также филиал №2 ЗАО 
«Внешторгсервис» СП «Свердловантрацит».

Свердловчане теперь имеют повод для гор-
дости! В рамках «ВДНХ-2018» состоялось на-
граждение лучших производственных пред-
приятий ЛНР, осуществляющих экспорт гото-
вой продукции. И  по итогам 2017 г.  Свердлов-

ская швейная фабрика, специализирующаяся на 
пошиве верхней одежды для мужчин, женщин и 
детей и постельного белья, победила в номина-
ции «Экспортер-2017» среди предприятий лег-
кой промышленности». ЧП «Агрофирма «Должан-
ская» стало лучшим среди сельскохозяйственных 
предприятий.

Кроме того, делегация нашего города с че-
стью презентовала Свердловск участникам вы-
ставки. Гостеприимные свердловчане привезли 
с собой угощения, которые предлагали попро-
бовать всем посетителям, подходящим к пло-
щадке нашего города, под дружеские разговоры 
и музыкальные композиции ансамбля народной 
песни в современной обработке «Пани-mix» из 
пос. Бирюково. Слушателей у коллектива было 
множество. Люди подпевали,танцевали благо-
дарили ансамбль бурными аплодисментами и 
искренними улыбками.

Надежда ОТКИДАЧ

Акция

  Глава Администрации 
города Андрей Сухачев, 
советник Главы Михаил 
Бурмистров, представители 
педагогической 
общественности, участники 
художественных 
коллективов нашего 
района стали активными 
участниками мероприятия

Ростовская область в чет-
вертый раз проводит акцию 
«Поезд будущего». Как и в 
прошлом году, наши сосе-
ди пригласили посетить ме-
роприятие делегацию из го-
рода Свердловска. Глава Ад-
министрации города Андрей 
Сухачев, советник Главы Ми-
хаил Бурмистров предста-
вители педагогической об-

щественности, участники 
художественных коллекти-
вов нашего района приня-
ли участие в работе площа-
док акции  «Поезд будуще-
го 2018. Энергия и опыт – 
без границ», которая состоя-
лась в г. Гуково (РФ) 3 сентя-
бря. Именно этот город стал 
стартовой станцией межре-
гиональной акции.

«Поезд будущего-2018. 
Энергия и опыт – без границ» 
Свердловчане в Гуково приняли участие в ежегодной акции

 Традиционно «Поезд бу-
дущего» проходит в пяти му-
ниципальных образовани-
ях региона, куда приглаше-
ны жители всех районов и 
городских округов, гости из 
ближайших регионов. В этом 
году масштабные мероприя-
тия проходят с  31 августа по 
7 сентября.

Инициаторы акции – член 
Общественной палаты РФ 
Леонид Шафиров и замести-
тель председателя комитета 
Государственной Думы Ла-
риса Тутова. Ключевая цель 
проекта – организация вза-
имодействия между потен-
циальными волонтерами-
наставниками и молодыми 
людьми, нуждающимися в 
помощи или сопровожде-
нии в вопросах выбора про-
фессии, повышения профес-
сиональной эффективности, 
построение общих планов и 
добрых дел.

Глава Администрации г. 
Свердловска и Свердловско-
го района Андрей Сухачев, 

обратился ко всем присут-
ствующим, со словами бла-
годарности за приглаше-
ние на мероприятие, а так-
же отметил, что все вместе, 
жители Донецкой и Луган-
ской народных республик и 
жители Российской Федера-
ции – единый и неделимый 
народ, который всегда бу-
дет поддерживать друг дру-
га. Андрей Валерьевич, вы-
разил надежду, что работа в 
рамках акции позволит мо-
лодежи перенять опыт стар-
шего поколения, усовершен-
ствовать свои знания, уме-
ния и навыки в разных об-
ластях, почуствовать ответ-
ственность за свои поступки, 
привить чувство истинного 
патриотизма, которым дол-
жен обладать каждый в на-
ше время. 

Для участников были ор-
ганизованы командообра-
зующие тренинги и образо-
вательные практики. Всех 
ожидала совместная рабо-
та в парах (воспитанник-на-
ставник) или группах в рам-

ках марафона «Общее дело», 
которая позволила всем рас-
крыть свой внутренний по-
тенциал. 

Представители молодежи 
г. Свердловска и г. Гуково 
поделились опытом работы 
молодежных организаций и 
договорились о проведении 
совместных мероприятий в 
будущем.

Не обошлось и без прият-
ных сюрпризов! По результа-
там заочного он-лайн отбо-
ра хореографическая студия 
современного танца «Фор-
саж» Червонопартизанско-
го ЦДЮТ вошла в пятерку 
лучших хореографических  
композиций и была пригла-
шена для очного участия в 
финальном концерте побе-
дителей. 

Воспитанникам студии со-
временного танца «Форсаж»  
вручили Диплом победите-
лей и денежную премию. 

Дмитрий БРОНЗА
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Холодная вода улучшает 
кровообращение, 
способствует выработке 
эндорфинов и повышает 
вашу продуктивность

Подготовила  Оксана ВАСИЛЕНКО

положительно влияющих 
на здоровье7факторов,

Принимайте холодный 
душ по утрам

• Хотя холодная вода очень полезна для 
нашего тела, вы всегда должны избегать 
области головы.

• Если раньше вы всегда предпочитали 
принимать душ с очень горячей водой, то

Алоэ для нашего организма

Ускорение обмена веществ
Когда вы принимаете холодный душ, темпе-

ратура тела снижается. В результате организм 
начинает потреблять больше энергии, чтобы 
восстановить ее. Таким образом, вы естествен-
но ускоряете метаболизм и сжигаете больше 
калорий.

Это особенно актуально для людей с замед-
ленным обменом веществ, например, вызван-
ным гипотиреозом.

Регулирует 
температуру тела

При ускорении метаболизма наше тело ак-
тивирует естественную функцию регуляции 
температуры.

Это, в частности, очень полезно для здоро-
вья. Ведь мы привыкли всегда находиться в 
комфортной температуре, регулируемой из-
вне (отопление, кондиционер).

Устранение отеков
Эффект, который оказывает холодная вода 

на кровеносную систему активирует циркуля-
цию крови и лимфатический дренаж организ-
ма, что помогает бороться с отеками.

Это полезно как для тех, кто страдает от оте-
ков и тяжести в ногах, так и для тех, у кого есть 
проблема воспаления в суставах.

Холодный душ улучшает 
состояние кожи

Холодный душ — это лучшая спа-процедура 
для кожи. Оказывает положительное воздей-

Холодная вода провоцирует 
сужение кровеносных сосу-
дов, что ускоряет кровоток во 

всем теле.
Это, в свою очередь, способствует 

очищению внутренних органов, по-
могает вывести загрязнения через 
кровь и поры на коже.

Люди с сердечными заболеваниями 
или гипертиреозом, не должны 
принимать душ со слишком 
холодной водой. Вы можете 
комбинировать горячую воду 
с прохладной или, например, 
принимать душ с теплой водой

ствие на тонус кожи, а также помогает бо-
роться с морщинами. Помимо того, холод-
ная вода помогает удалить мертвые клетки с 
поверхности кожи и служит профилактикой 
появления растяжек и целлюлита.

Блестящие волосы
Помимо пользы для здоровья и кожи, хо-

лодный душ также способен преобразить ва-
ши волосы. Вы добьетесь такого эффекта, ес-
ли будете ополаскивать холодной водой заты-
лочную часть. В результате ваши волосы при-
обретут блеск и перестанут выпадать. Однако 
температура воды при ополаскивании головы 
должна быть прохладной, но не ледяной.

Активирует 
кровообращение

Холодный душ ускоряет биение сердца и 
вызывает сокращение мускулатуры, что ак-
тивирует кровоток во всем теле.

Во-первых, это сразу дарит отличное са-
мочувствие, а во- вторых, очень полезно для 
здоровья.

Улучшает иммунитет
Улучшая работу лимфатической системы, 

холодная вода также благотворно воздей-
ствует на иммунитет. Можно даже с уверен-
ностью сказать, что холодный душ по утрам 
укрепляет иммунитет.

Как нужно 
принимать 
холодный душ?
Всегда начинайте с ног. Так 
как резкий перепад может 
быть опасен для здоровья 
сердца и легких.

Сначала полейте на обе 
ноги, затем двигайтесь к 
шее и лицу, избегая при 
этом остальной части 
головы.

Можно также подняться по 
правой ноге до шеи, а затем 
спуститься по левой.

Время приема холодного 
душа может составлять 
от 30 секунд до 1 минуты. 
Также можно делать 
контрастный душ, чередуя 
очень холодную и очень 
горячую воду.

Народные мудрости 
о крепком здоровье! 

• Чем старее мужичок, тем важней ему лучок! 
• Насморк, кашель, голова – лук с медком прими сперва. 
• Для профилактики простуд с чесноком имей сосуд. 
• «Перхоть» в горле и ангина не выносят жмыха, тмина. 
• Перестуженные ноги прогревай в песке, с порога. 
• Болят суставы и спина – вотри репейник (семена). 
• Артрит, подагру и склероз питай арбузами до слез. 
• Нерв седалищный болит – грей кирпич, пусть с ним и спит. 
• Если есть грибок в ногах – по траве носись в лугах. 
• Ревматизм натри и грей соком редьки почерней. 
• Чеснок зеленый (в нем германий) сосуды лечит со старанием. 
• Заешь обед кусочком сыра – в зубах не будет места дырам. 
• Нужный в яблоках пектин гонит прочь холестерин. 
• Держи занозу в керосине, в нем та слаба, как еж в трясине. 
• Гепатиту гибель дарят корни ревеня в отваре. 
• Малярии нет в помине, коль спишь в ворохе полыни. 
• Геморрой пройдет без крови – пей, как чай, ботву моркови. 
• Скрой живицей недуг ног, чтоб без боли шастать мог. 
• Прячь ожог, где будет пир, под картофельный мундир. 
• При чесотке немореной кожу парь в воде соленой. 
• Коль желудок портит стул – подорожник ешь, как мул. 
• Настой из семечек укропа при энурезе чаще лопай. 
• Можжевельник (масло с ягод) лечит раны так, как надо. 
• Приложи к радикулиту лист от хрена свежий, битый. 
• В глухоту гож клевер красный – пей отварчик ежечасно. 
• Прополис в спирте вместе с медом ангину вылечит на годы. 
• Пей от кашля сок березы с молоком парным, без дозы. 
• Соль с горчицей в керосине суставные боли снимет. 
• Чтоб срастались переломы, ешь скорлупки до истомы. 

На заметку

Алоэ – прекрасно очищает, выводит шлаки и подкожные 
жировые накопления. Действует оно, правда, медленнее 
дорогостоящих препаратов, зато абсолютно безвредно. 

И с его помощью можно избавиться от ненужных 
килограммов так, что лишний вес никогда больше не 
вернется. Сок алоэ можно приобрести в аптеках. По своим 
лечебным свойствам он не уступает приготовленному в 
домашних условиях. 

Сок алоэ 
противопоказан 

при беременности, 
обильных 

менструациях, 
а так же при 

воспалении почек 
и мочевого 

пузыря

Избавляемся 
от метеоризма 
(«вздутия живота») 
Смешать сок алоэ и мёд 1:1, настоять 
3 часа и принимать по 1 ч. ложке 
3 раза в день до еды. 

Травяной чай с алоэ для 
похудения 
По 100 г сушеной ромашки, березовых 
почек, зверобоя и бессмертника 
измельчить в ступке. Взять 1 ст. ложку 
смеси, заварить 500 мл кипятка, как чай. 
Добавить 1 ст. ложку сока алоэ. 
Пить 5 раз в день по стакану за 30 мин. 
до каждой еды. 

Уже на 4 день весы вас приятно удивят! 
Попробуйте – это легко. Вы убедитесь, 
что можно похудеть при помощи трав. 
Не нужно покупать дорогостоящих и 
вредных средств для похудения. 

Рецепт тонизирующей воды 
В стакан чистой воды добавьте 1 ч. ложку меда, 1 ч. ложку яблочного или 
био-уксуса, 2 ч. ложки сока алоэ и 4 ч. ложки сока лимона. 
Пейте такой напиток каждое утро. 

 рекомендуем  понижать  температуру
постепенно. Вы можете либо снижать тем-

пературу, или же чередовать холодную и горя-
чую воду.

• Благодаря полезным свойствам, которые мы 
описали выше, холодный душ очень полезен утром 
благодаря его стимулирующей силе.

• С другой стороны, горячая вода более уместна 
вечером, она помогает нам расслабиться и быстрее 
заснуть.
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Мужчины без женщин никуда!
Ни мир познать, 
ни подвиг совершить!

 � Вряд ли кто-то 
поспорит с тем, что 
женщина в жизни 
мужчины – это 
неотъемлемая 
часть бытия. Мамы, 
бабушки, дочери, 
возлюбленные – разве 
сможет мужчина 
чего-то достичь 
без их крепкой, 
безоговорочной, 
трепетной и преданной 
поддержки?! И даже 
в самые сложные 
минуты – на войне – 
женщины рядом!

– Начиная с 2013 года, ког-
да  в Киеве разворачива-
лись майданные события, 
все были прикованы к теле-
визорам. 

По глазам резала неспра-
ведливость, и мы, народ 
Донбасса, сразу определи-
лись со своей позицией – на 
колени никогда не станем! – 
говорит фельдшер 4-й мото-
стрелковой роты 2-го мото-
стрелкового батальона 7-й 
отдельной Чистяковской 
мотострелковой бригады, 
старший сержант Ольга Со-
рочук.  – Знаете, что возму-
щало больше всего? Почему 
кто-то вздумал диктовать 
нам  свои условия?! Почему 
нас вдруг решили лишить 
нашего родного языка, сво-
боды мыслей и действий?!  

А затем пошла волна свер-
жения памятников Лени-
ну во многих городах. В мо-
ем родном Свердловске про-
шел слух, что в наш город то-
же едут правосеки. И 23 фев-
раля 2014 года огромное ко-
личество свердловчан вышло 
на улицы города — именно 
для того, чтобы не позволить 

этого кощунства. Кто – с ви-
лами, кто — с дубинками, 
кто – с лопатами, вышел поч-
ти весь город. И я, конечно, 
была в первых рядах. В ду-
ше все кипело – мы не мог-
ли сдаться! Правосеки, на 
их счастье, не приехали, но 
с тех пор каждую субботу на 
протяжении всего марта мы 
проводили митинги в горо-
де. Я была в числе инициа-
тивной группы, которая за-
нималась их организацией. 
Мы беседовали с народом, 
призывали быть неравно-
душными, ездили в Луганск, 
чтобы участвовать в митин-
гах возле зданий ОГА и СБУ. 

Все члены моей семьи пол-
ностью разделяли мои инте-
ресы: муж, сыновья, внуки. 

Они и сейчас поддерживают 
меня во всем и всегда.

6 апреля 2014 года про-
стые безоружные жители 
тогда еще Луганской обла-
сти, сплотившись,  штур-
мом взяли под контроль зда-
ние СБУ. Они стали той дви-
жущей силой, которая по-
вела за собой остальных. А 
мы — те, кто был снаружи 
— взяли на себя ответствен-
ность поддерживать их все-
ми силами. 11 апреля в род-
ном Свердловске я откры-
ла пункт сбора помощи для 
ополчения. Народ отклик-
нулся молниеносно, везли 
машинами продукты пита-
ния, сносили консервацию, 
делились запасами. 

Тогда, в  2014 году, мы 
еще не совсем понимали, с 
чем столкнулись и насколь-
ко все это продлится, а глав-
ное – чем закончится. Я тог-
да была в инициативной 

группе нашего города и за-
нимала активную позицию. 
Не скажу, что страшно было, 
но были опасения относи-
тельно того, что будет впере-
ди, в будущем. Чтобы защи-
тить свою семью, мне при-
шлось закрыть свою стра-
ницу в «Одноклассниках», на 
аватарку я поставила первую 
попавшуюся фотографию и 
решила почему-то, что это 
будет восточная женщина с 
частично закрытым лицом 
и пронзительным взглядом, 
а вместо имени написала 
«Гюльчатай». На этой стра-
нице я занималась оповеще-
нием горожан, распростра-
няла  важную на тот момент  
информацию, просила о по-
мощи и предлагала ее нуж-
дающимся.  

В том же, 2014 году Ольга 
создала в Свердловске своео-
бразный фонд взаимопомощи 
«Милосердие». 

– Очень многие люди шли 
к нам, в местную комендату-
ру, за поддержкой, — гово-
рит она. — Украина не пла-
тила пенсии, зарплаты. Лю-
ди были на грани. А к нам 
привозили помощь для опол-
ченцев, которую собирали 
простые россияне. Присы-
лали медикаменты: болеу-
толяющие, кровоостанавли-
вающие и другие, перевязоч-
ные материалы. 

Самое необходимое для 
оказания первой помощи 

мы, конечно, оставляли 
для ополчения, а вот та-
блетки от давления, сер-
дечные и тому подобное, 
конечно же, нужнее были 
пожилым людям, для кото-
рых в тот период они стали 
просто недосягаемы. 

В городе уже действова-
ли социальные столовые, 
но не все могли туда дой-
ти по состоянию здоровья. 
Таким мы старались помо-
гать индивидуально. Сосе-
ди, знакомые сообщали о 
тех, кто нуждается, и мы 
отправлялись к ним, чтобы 
помочь хоть чем-то. Даже 
самым малым — принести 
продуктов на борщ, или 
крупу, макароны — это еда, 
благодаря которой человек 
выживет. Собирали эти на-
боры не только из прислан-
ных грузов, помогала и са-
ма комендатура, и простые 
местные жители поначалу 
многое приносили, когда 
было чем делиться. 

Конечно же, для благо-
детелей на той же страни-
це «Гюльчатай» мы разме-
щали фотоотчеты. Потом 
уже, когда я открыла стра-
ницу, многие были удив-
лены, увидев там меня, но 
менять имя не стала, ведь 
люди привыкли получать 
информацию именно от 
«Гюльчатай», и ко мне, та-
кой, привыкли».

До войны Ольга Сорочук ра-
ботала в свердловской больни-
це медсестрой. 28 лет она отда-
ла работе в травмпункте, 2 года 
трудилась в реанимации. Такие 
специалисты в разгар войны 
были нарасхват. В мае 2015 го-
да женщина  вступила в сверд-
ловский батальон территори-
альной обороны «Рим».

– Я была одним из первых 
медиков этого батальона 
и занималась организаци-
ей его медицинской служ-
бы, — рассказывает Ольга. 
– Прослужила там до января 
2017-го. Вспомнить есть что, 
повидала немало. Что такое 
передовая, я узнала прямо в 
своем родном городе,  ког-
да нам довелось отбивать у 
укров таможенные пункты 
«Червонопартизанский» и 
«Должанский». В 2014-2015 
годах наш батальон уча-
ствовал в Дебальцевской 

операции, наши ребята вое-
вали в Чернухино. С автома-
том, конечно, я не бегала, но 
мне дали «скорую помощь», 
и всех раненых, погибших — 
всех, кого привозили с поля 
боя, мы принимали, оказы-
вали первую помощь и до-
ставляли в медучреждения. 

Помню, как я Димку 
Фитина искала. Я тол-
ком и не знала его, но 
нам сообщили, что он 
погиб. Его мама умо-
ляла: «Отдайте мне 
сына, живым или 
мертвым, верните!». 
12 февраля у Димки-
ной супруги был день 
рождения, накануне 
он давал интервью, в 
котором и ее поздрав-
лял. А 13-го Дима по-
гиб. Я тогда объехала 
все морги Республи-
ки: Перевальск, Ста-
ханов, Алчевск, Зо-
ринск, Брянку, вплоть 
до Красного Луча. 
Долго искала, но на-
шла. 6 марта удалось 
передать тело Димы 
родным.

За время боев за Черну-
хино в нашем подразделе-
нии было 36 раненых. Гор-
жусь тем, что до медучреж-
дений я довезла всех до еди-
ного, у меня на руках не 
умер ни один.

– Не страшно было вам, жен-
щине, ведь многие оттуда, с пе-
редовой, не возвращались?! 

– Страха за себя никогда 
не было, да не думаешь там о 
страхе, там о ребятах печешь-
ся и делаешь все возможное, 
а порой и невозможное.  Был 
случай, когда близко к передо-
вой подорвались трое граж-
данских. Это случилось возле 
села Обозное, под Счастьем, в 
2016 году. Трактористы паха-
ли поля и наехали на проти-
вотанковую мину, оставлен-
ную украми. Она разорвалась 
под кабиной. В такие момен-
ты нет страха, все делаешь ма-
шинально. Наши ребята, кото-
рые были рядом со мной, по-
могали и выполняли все, что 

говорила. Парни только удив-
лялись, как мне выдержки 
хватило сдержанно ответить, 
когда еще и телефон зазвонил 
с просьбами передать данные 
о пострадавших. 

Забрали мы раненых, но не 
успели далеко отъехать, как на 
место взрыва прибыла группа 
военных, чтобы выяснить об-
стоятельства. И вот машина, 
только высадившая пассажи-
ров, сдает назад и наезжает на 
еще одну мину. Когда я прие-
хала обратно, пострадавшего 
уже несли мне навстречу на 
одеяле, а я, выскочив из маши-
ны, неслась бегом к ним. И тут 
слышу крик: «Куда?! Стой! Там 
мины!». Я замерла в секунду, и 
нога прямо зависла в воздухе. 
Оказалось, что я бежала по 
минному полю.

В январе 2017 года у Ольги 
Сорочук закончился контракт со 
2-й Гвардейской бригадой.

– Я решила: наверное, хва-
тит, слишком много потря-
сений, испытаний, устала, – 
рассказывает она. – Да и здо-
ровье подкачало. Решила уй-
ти, но оказалось, что ненадол-
го. Посидев два месяца дома, 
немного отдохнув от всего 
этого, побывав 9 Мая на па-
раде, я поняла, что меня тя-
нет назад. В сентябре верну-
лась на службу. Мое место во 
2-й бригаде к тому времени 
уже было занято, и я пошла в 
«семерку». 

Здесь, во 2-м МСБ, пре-
красное руководство, заме-
чательные ребята. Мы как 
одна семья. Для меня маль-
чишки мои и на прежнем ме-
сте службы, и на нынешнем, 
как сыновья, а я им как мать. 
Даже «СМСки» когда пишут, 
«мамой Олей» зовут. Они ото-
рваны от дома, живут в тяже-
лых условиях. И мой долг не 
только их лечить, а и под-
держать. 

Сейчас женщин в армии 
сокращают, а мне кажется, 
что это несправедливо. Жен-
щины в строю были во все 
времена. И если мы выбра-
ли этот путь и справляемся с 
ним, то позвольте нам самим 
решать, где наше место. 

Серафима ЛОЗА, 
«Труд горняка»

– Знаете, что возмущало больше всего? 
Почему кто-то вздумал диктовать нам  

свои условия?! Почему нас вдруг решили 
лишить нашего родного языка, свободы 

мыслей и действий?! 

– Забрали мы раненых, но не успели далеко отъе-
хать, как на место взрыва прибыла группа воен-
ных, чтобы выяснить обстоятельства. И вот ма-
шина, только высадившая пассажиров, сдает на-
зад и наезжает на еще одну мину. Когда я при-
ехала обратно, пострадавшего уже несли мне 
навстречу на одеяле, а я, выскочив из машины, 
неслась бегом к ним. И тут слышу крик: «Куда?! 
Стой! Там мины!». Я замерла в секунду, и нога 
прямо зависла в воздухе. Оказалось, что я бежа-
ла по минному полю.
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 �«Твори. Люби. 
Мечтай» – под таким 
девизом 8 сентября 
в шахтерском сквере 
прошел День открытых 
дверей в Свердловском 
центре детского и 
юношеского творчества 
«Мечта» 

Мероприятие в таком 
формате проходит впервые, 
но, несмотря на это, собра-
ло много зрителей, которые 
не только смотрели концерт, 
но и участвовали в мастер-
классах. 

Участники праздника – 
дети и родители – не только 
смогли увидеть яркие высту-
пления лучших обучающих-
ся центра, но и познако-
миться с педагогами и твор-
ческими объединениями.

Поприветствовала всех 
присутствующих директор 
СЦДЮТ «Мечта» Алина Ер-
макова. Она рассказала по-
сетителям о работе центра 
и коллективах художествен-
ной самодеятельности и 
пригласила детей записаться 
в творческие объединения и 
клубы для развития творче-
ских способностей и реали-
зации их досуга.

Со словами благодарно-
сти педагогическому кол-
лективу «Мечты» выступила 
главный специалист управ-
ления образования админи-
страции Свердловска и рай-
она Наталья Жилкова. Она 
добавила, что в центре до-
полнительного образова-
ния работают квалифициро-
ванные специалисты и про-

фессионалы, мастера свое-
го дела.

Концертная программа 
была организована воспи-
танниками кружков художе-
ственно-эстетического на-
правления, режиссер меро-
приятия – культорганизатор 
Наталья Зевакина. Концерт 
был интересным: хореогра-
фические, вокальные, ин-
струментальные и цирковые 
номера, яркие костюмы соз-
давали атмосферу настояще-
го летнего праздника. Зрите-
ли улыбались и громко апло-
дировали. Заводная музыка 
даже малышку с огромным 
белым бантом в светлых во-
лосах не оставила равнодуш-
ной: девчушка радостно пу-
стилась в пляс вместе с вы-
ступающими. 

После концерта для всех 
гостей праздника работали 
тематические мастер-клас-
сы, в которых могли при-
нять активное участие все 
желающие. 

Один из мастер-клас-
сов назывался «Свободный 
микрофон» и  помогал рас-
крепоститься и попробо-
вать проявить свои вокаль-
ные данные. Чаще всего 
«Свободным микрофоном» 
пользовались детки от трех 
до шести лет, которые пе-
ли песни не только извест-
ных исполнителей, но и ав-
торские – собственного со-
чинения. 

Дети рады, зрители в вос-
торге – праздник удался!

Лилия ТОКАРЕВА

 � А может она 
начинается с любви 
к своим традициям, 
культуре?  Любви к 
семье и окружающим, 
любви к поселку, в 
котором ты живешь?

Жители поселка Ленин-
ский не забывают свои  
традиции и ежегодно от-
мечают День поселка. В 
этом году 8 сентября они 
отметили его 118-летие.

С поздравлением и наи-
лучшими пожеланиями 
выступил начальник отде-
ла по обеспечению жизне-
деятельности поселка Ле-
нинский Александр Яцюк. 
Он же наградил людей, ко-

торые активно участвова-
ли в жизни поселка.

Интересные и яркие но-
мера показали воспитан-
ники детского сада «Си-
ничка» и учащиеся Ле-
нинской средней школы 
№1 имени Героя Совет-
ского Союза Кирилла Ка-
мынина, прозвучали пес-
ни в исполнении: Надеж-
ды Евдокимовой, Софии 
Лутченко, Виктории Гор-
буль и Надежды Степанюк.

На мероприятие были 
приглашены предприни-
матели города Свердлов-
ска и района, которые ор-
ганизовали продажу игру-
шек, воздушных шаров, 

сладкой ваты, попкорна, а 
так же были установлены 
батуты.

После концертной про-
граммы жителей поселка 
ждал вкусный кулеш, ко-
торый приготовили пова-
ра детского сада «Синич-
ка», и шашлык, предостав-
ленный местными пред-
принимателями.  

– Хочется не стоять на 
месте, а развиваться, что-
то менять. Поэтому мы 
приглашаем к нам на ра-
боту молодежь, и с ни-
ми для себя открываем 
какие-то новинки, – гово-
рит заместитель начальни-

    Зачастую в суете наших 
будней, проблем, забот, работы 
мы лишаемся общения с родны-
ми, друзьями и близкими, а об-
щение с соседями в наше вре-
мя – вообще редкое явление. 
Напомнить,  как приятно дру-
жить, веселиться, общаться с 
людьми, которые нас окружают, 
решили активные жители села 
Медвежанка на празднике ули-
цы Школьной. 

В этот день во дворе улицы 
собралось свыше 70 человек. 
Все с огромным восторгом смо-
трели концерт, принимали уча-
стие в конкурсах, пели песни, 

танцевали. В завершение празд-
ника уселись за праздничный 
стол – и веселье продолжилось!

Огромная благодарность за 
организацию праздника зав.фи-
лиалом «Медвежанская сель-
ская библиотека» Ольге Скоро-
ходовой, бывшей заведующей 
я/с «Солнышко» Галине Остроу-
ховой, бывшей зав. «Медвежан-
ским сельским клубом» Ларисе 
Крепких, а также Раисе Соло-
вьевой и Ирине Жарковой.                                                       

Ирина МУХИНА, 
главный специалист отдела 

ОЖД с. Медвежанка           

Ленинский: 
хочется не стоять 
на месте, а развиваться

С чего начинается Родина?
С картинки в твоем букваре,
С хороших и верных товарищей, 
Живущих в соседнем дворе.

День открытых дверей

Ваша «Мечта» ждет вас 

ка ООЖД поселка Ленин-
ский Наталья Деренко. 

Огромную помощь в вы-
делении денежных средств 
и приобретении музыкаль-
ной аппаратуры оказали ад-
министрация города Сверд-

ловска и района и Фонд 
«Единство», рассказал на-
чальник ООЖД поселка Ле-
нинский Александр Яцюк.

Ленинский живет и раз-
вивается. В нем живут про-
стые люди, которые не при-

выкли к славе, но их жизнь, 
их ежедневный труд – это 
источник человеческой 
мудрости и самоотвер-
женности. 

Лилия ТОКАРЕВА

Как в Медвежанке 
отдыхают 
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Подготовила Светлана ДАЦИШИНА

Смешайте 1 чайную ложку 
моющего средства (средство 

для мытья посуды или жидкое 
мыло) с 1/3 стакана 3% 

раствора перекиси водорода. 
При помощи распылителя 

нанесите смесь на соду.

 � Существует 
несколько способов, 
благодаря которым 
можно освежить 
поблекшую полировку 
мебели своими руками 
в домашних условиях

• Сотрите с полирован-
ной мебели всю пыль, по-
сле чего ее нужно помыть 
слегка теплой водой и тут 
же протереть насухо мяг-
кой тканью. Теперь, чи-
стую полированную ме-
бель протрите ватным 
тампоном, смоченным 
раствором, который со-
стоит из 2 частей льняно-
го масла, 2 частей скипи-
дара и 1 части уксуса.

• Возьмите кусок мяг-
кой ткани, смочите рас-
твором, который состо-
ит из равных частей рас-
тительного масла и пива, 
протрите им полирован-
ную мебель небольшими 
участками, а не сразу всю 
поверхность.

• Еще один раствор 
можно приготовить сво-
ими руками, с помощью 
которого можно осве-
жить полированную ме-

бель. Нужно вскипятить 
пиво с кусочками вос-
ка, эту массу (она должна 
быть слегка теплой) на-
несите на полированную 
мебель, оставьте до пол-
ного высыхания, после 
чего натрите мебель шер-
стяной тканью.

• Если ваша мебель 
окрашена в белый цвет, ее 
можно освежить следую-
щим образом. Помойте 
поверхность мебели, по-
сле чего протрите смесью 
зубного порошка с во-
дой и небольшим коли-
чеством бельевой синьки.

• Если у вас матовая не 
полированная мебель, то 

уход за ней крайне прост, 
просто удалите пыль су-
хой мягкой тканью, а  раз 
в неделю с помощью пы-
лесоса с мягкой насадкой. 
Такую мебель можно про-
тирать влажным тампо-
ном. Если мебель силь-
но загрязнена, ее можно 
помыть теплой мыльной 
водой, после чего проте-
реть насухо мягкой тка-
нью. Ни в коем случае 
нельзя протирать мато-
вую поверхность мебели 
полирующими средства-
ми, так как на такой по-
верхности они оставляют 
жирные пятна.

Если кошачья лужа оказалась на полу, то до-
статочно вымыть пол с любым хлорсодержащим 
средством – хлорка и дезинфицирует, и убира-
ет запах. Но в случае, если питомец облюбовал 
ковер, особенно цветной, хлорка уже не подой-
дет – она смоет с ковра краситель и повредит 
его ворс.

Если вы застали кота на месте преступле-
ния, то, прежде, чем наказать виновника, нужно 
немедленно отчистить ковер. Пока пятно све-
жее, это можно сделать с помощью подручных 
средств. На время уборки посадите кота рядом, 
чтобы ему стало стыдно.

Для чистки ковра от мочи пригодится столо-
вый уксус, пищевая сода, жидкость для мытья 
посуды или жидкое мыло, перекись водорода.

Подготовительный этап — удаляем лужу. 
Для этого можно использовать тряпки или сал-
фетки — просто промакивайте ковер до тех пор, 
пока из него не перестанет выделяться влага. 

Разведите столовый уксус в воде в соотно-
шении 1:3 и пропитайте им пятно. Оставьте на 
2-3 часа. При работе с уксусом откройте окна 
для проветривания помещения!

Когда ковер немного подсохнет, обильно по-
сыпьте пятно пищевой содой.

При помощи щетки потрите пятно и оставь-
те до полного высыхания. Сухую соду удалите с 
ковра при помощи пылесоса.

Для темных ковров подойдет слабый рас-
твор марганцовки или йода (10-20 капель йода 
на 1 литр воды). Раствор необходимо нанести на 
пятно на 5-10 минут, после чего промыть ковер 
чистой водой. Но сначала нанести марганцовку 
или йод лучше на малозаметном участке ковра.

После того, как изделие полностью высохнет, 
рекомендуем сбрызнуть его лимонным соком 
или маслом чайного дерева. Это отобьет у  кота 
желание делать «сюрпризы» на ковре.

Замечательная маска от мор-
щин, которая делает лицо мяг-
ким, гладким и бархатным на 
ощупь. Особенно понравится 
обладательницам комбиниро-
ванной кожи лица, так как здо-
рово выравнивает текстуру.

Смешайте 1 ст. л. молотых ов-
сяных хлопьев  с 1 ст. л. йогур-
та и разогрейте массу немного 
в микроволновке. Добавьте 0,5 

ч. л. меда и тщательно все раз-
мешайте. Нанесите маску на ли-
цо и оставьте на 10-15 минут. 
Затем смойте ее теплой водой, 
осторожно вытрите лицо поло-
тенцем и нанесите свой люби-
мый увлажняющий крем.

Делайте эту маску в домаш-
них условиях 2-3 раза в неде-
лю, и вы будете очень доволь-
ны результатом.

1. Стираем
Общие рекомендации по стирке: темпе-

ратура до 30 градусов и щадящий отжим 
(не более 700 оборотов, если стираете в 
машине). Самые неприхотливые – хлопко-
содержащие ткани. Они выдерживают тем-
пературу до 40 градусов. При более высо-
кой температуре возможна усадка и де-
формация изделия.

Если вы стираете цветную вещь, то при 
последнем полоскании можно добавить к 
холодной воде уксус, чтобы восстановить 
яркость красок.

Особое внимание уделим стирке ду-
блированных изделий (пиджаки, тканые 
жилеты и т.п.). Самым эффективным спо-
собом почистить такое изделие является 
чистка в органических растворителях на 
предприятиях химчистки. Если такой воз-
можности нет, то стирать можно только 
вручную. Лучше всего обработать поверх-
ность изделия моющим раствором (толь-
ко жидкие моющие средства для шерсти, 
шелка; температура не более 30 граду-
сов) при помощи поролона в одном на-
правлении. После этого необходимо про-

полоскать изделие, соблюдая температу-
ру воды 20-30 градусов.

2. Гладим
Любые изделия из ткани гладить лучше 

с изнанки, влажными. Обязательно следи-
те, чтобы температурный режим соответ-
ствовал типу волокон, из которых состо-
ит изделие.

От соприкосновения ткани с черезмер-
но нагретым утюгом могут образовываться 
запалы (пожелтение ворса) и заплавы (рас-
плавление синтетических волокон). Такие 
дефекты, как правило, не устранимы. Толь-
ко слабые запалы на полушерстяных тка-
нях иногда поддаются устранению при об-
работке 1,5-2% раствором перекиси  во-
дорода  с добавлением нескольких 
капель нашатырного спирта. 
Раствором  многократно сма-
чивают поврежденные мес-
та. После высыхания каждый 
раз следует проверить, не 
началось ли обесцвечивание 
ткани, и только после этого 
продолжить  обработку.

Классические сорочки для мальчи-
ков гладят, соблюдая следующую очеред-
ность: спинка, кокетка, перед, планка, ру-
кава, манжеты, стойка и нижняя часть во-
ротника, стойка и верхняя часть воротника.

Наиболее ответственные детали – ворот-
ник и манжеты. Утюжить их надо влажными 
и очень осторожно, чтобы во время глажения 
не образовывались складки. Утюгом проводят 
от углов воротника к середине. После глаже-
ния сорочки сразу же навешивают на плечи-
ки (не вешайте сорочки одна на другую и тем 
более не складывайте в стопки).

При утюжке брюк их надо прежде все-
го правильно сложить, чтобы наружные бо-
ковые швы совпадали с внутренними. Сло-
женные таким образом брюки укладывают 
на большую плоскость гладильной доски. 
Утюжат через прокладку из влажной хлоп-
чатобумажной ткани до ее полного высы-
хания, сначала отдельно каждую штанину, 
затем поясную часть с обеих сторон.

3. Боремся с блеском
На шерстяном или полушерстяном из-

делии может появиться блеск. Это результат 
разрушения и выпадения чешуйчатого слоя 
(кератина) шерсти. Удалить блеск практиче-
ски невозможно, но его можно значитель-
но уменьшить отпариванием горячим утю-
гом через влажную льняную тряпочку. По-
сле отпаривания залоснившийся участок чи-
стят, поднимая ворс ткани жесткой щеткой. 
Можно заметно уменьшить блеск, обработав 
ткань слабым раствором уксусной кислоты.

Отшумело-отзвенело пестрое лето – пора отпусков, дачных забот, каникул. Наступила осень. 
Дети пошли в школу, взрослые вернулись к профессиональной деятельности, занялись 
домашними заботами. Чтобы облегчить некоторые бытовые проблемы, предлагаем вам 
несколько советов, надеемся, что они будут вам полезны

Школьная форма: ухаживаем правильно

Осень – не время для хандры, напротив, его можно посвя-
тить своему внешнему виду. Предлагаем три волшебные 
маски для лица, которые, говорят, могут остановить время

Ваш питомец преподнес неприятный сюрприз? Не спешите избавляться от мягкой ме-
бели или любимого ковра, возможно, еще не все потеряно.

Кстати
Белые манжеты и воротничок нужно 
отпороть от школьного платья и стирать 
отдельно от него. Иначе возможны 
неприятности: белый цвет может 
приобести темный оттенок, а то и 
покрыться пятнами.

Маска банановая
Банан размять вилкой, в ка-

шицу добавить сливки и при 
помешивании — картофельную 
муку до густоты сметаны. Перед 
наложением маски веки смазать 
питательным кремом.

Приготовленную массу на-
нести на кожу тонким слоем, по 
мере его высыхания положить 
второй слой, особенно там, где 
имеются морщины.

Сверху лицо покрыть марлей 
или тонким слоем ваты.

Маску держать 30-40 мин., 
затем снять ватным тампоном, 
смоченным в теплой воде.

Рекомендуется для сухой 
кожи. Применяется через день. 
Курс – 10 процедур. Через 1-2 
месяца его можно повторить.

Маска из крахмала 
с эффектом ботокса

Маска для лица, которая раз-
глаживает морщины, подтягива-
ет и увлажняет кожу, придает ей 
здоровый и красивый оттенок. В 
отличие от «уколов молодости» 
абсолютно безвредна.

Растворите 1 ст. л.  крахма-
ла в 1/2 стаканах воды, вылейте 
в кастрюлю, добавьте еще 0,5 л 
кипятка и варите до загустения. 
Подождите, пока остынет,  и до-

бавьте 1 ст.  л. сметаны, 5 ст.  л. 
морковного сока.

Нанесите теплую смесь тон-
ким слоем на лицо и оставьте так 
на 20-25 минут. Смойте маску те-
плой водой, затем нанесите крем 
по вашему типу.

Оставшуюся смесь можно ис-
пользовать еще несколько дней, 
получится омолаживающий курс 
в домашних условиях. Только 
храните ее в холодильнике.

Маска из овсянки 
для молодости лица

Как избавиться от кошачьей метки
Как освежить полировку мебели 
своими руками



Яйца – 4 шт.; 
соль, перец 
черный молотый 
– по вкусу; 
лук зеленый, 
морковь, масло 
растительное
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Смешно же...

Подготовила 
Светлана ДАЦИШИНА

Чтобы не потерялись 

Жил у нас в деревне местный велико-
возрастный дурачок. Жил он со старой 
матерью. Она понимала, что осталось ей 
жить мало и решила отправить своего сы-
на в психбольницу, чтобы хоть кто-то за 
ним присматривал. Но врачи отказались 
забирать его, т. к. не несет угрозы обще-
ству или что-то в этом роде. Упрашивала 
их старуха, да все бесполезно.

Однажды дурачок нашел жезл регули-
ровщика или что-то очень похожее. Где-
то добыл синий пиджак, обвязал поясом. 
Издалека был очень похож на сотрудника 
правоохранительных органов. В этом ви-
де он вышел на дорогу и начал останав-
ливать все машины, а потом начинал во-
дителям рассказывать про зеленых чело-
вечков. Нормальные водители, рассмо-
трев получше «офицера», сразу уезжали. 
А еще были спешащие, они не рассматри-
вали его, а не глядя давали ему деньги и 
уезжали.

Где-то через месяц за дурачком прие-
хали настоящие сотрудники правоохра-
нительных органов. А от них он уехал в 
психбольницу на «постоянку».

 
Из-за усталости уснул в маршрутке. Про-

сыпаюсь от того, что кто-то трясет меня за 
плечо. Дальше диалог:

— Что, уже конечная ?
— Нет.
— А нахера вы тогда разбудили меня ?
— Я испугалась и подумала, что вы 

умерли.
Хороший у меня вид, коль у людей вызы-

ваю такие мысли. 
 

– Алло! Это общество охраны животных?
– Да.
– Приезжайте скорее. В нашем дворе на 

дереве сидит почтальон и не перестает 
оскорблять дворовую собаку.

 
Хитрый малыш доплатил несущему его 

аисту 200 баксов и стал гражданином 
Швеции.

 
Вчера моей жене удалось за час сжечь 

5000 калорий. Вместе с ними сгорела и ка-
стрюля, в которой она их готовила. 

 
– Не успел жениться, а жена по кабакам, 

по барам…
– Что, сильно пьет?
– Нет, меня ищет…

 
Черный джип стукнул черную «Волгу». Из 

джипа вышел бритоголовый «шкаф» и начал 
битой крушить «Волгу». Дойдя до лобового 
стекла, увидел в машине генерала полиции.

– Ой, товарищ генерал, а я стучусь, стучусь, 
и не знаю, кому деньги за ремонт отдать!

 
Живу возле моря. Вышел давеча на бал-

кон покурить, затянулся, и тут передо мной 
в трех метрах, махая крыльями, завис са-
мец чайки и начал орать на меня, как рот-
ный командир в молодые годы. Кричал до 
тех пор, пока я не понял, что у них с сам-
кой гнездо на крыше, а табачный дым вре-
ден для птенцов. Теперь курю на балконе с 
другой стороны дома.

 
Утро. Контора. У сотрудника звонит 

мобильник. Разговор в режиме одной 
стороны.

– Да, слушаю.
.....
- Мужик, ты ошибся номером, но если ты 

и шефу изложишь то, что сейчас мне - по-
палишься.

...
– Потому что открыть окно на улицу мало. 

Надо еще телик вырубить, а уж потом врать 
будто маршрутка в пробке стоит!

Яичный ролл (на завтрак)

Разбиваем яйца, солим, перчим. Смешиваем с нарезан-
ной зеленью и морковью (сыром, ветчиной, сладким перцем, 
грибами). На разогретую, смазанную растительным маслом 
сковороду, выливаем половник яичной смеси. Как сверху 
схватится, сворачиваем в ролл, но не до конца. Свободное 
место снова заполним яичной смесью, уже половиной по-
ловника. Как схватится блинчик, сворачиваем. И так посту-
паем со всеми яйцами. В конце добавим нагрев и подрумя-
ним яичный ролл со всех сторон. Нарезаем острым ножом.

Яичный ролл готов. Приятного аппетита! 

Разбавить красное вино водой на чет-
верть, добавить сахар по вкусу, вылить 
в форму, поставить в морозильную ка-
меру, и итальянский замороженный де-
серт готов.

Баклажаны – 1 кг, чеснок – полголовки, петрушка, укроп – 150 г, 
растительное масло – 70 мл, уксус (6%) – 70 мл, соль – 1 ст. ложка, 
сахар – 1 ст. ложка (без горки), вода – 1 л

В кастрюлю наливаем воду и ста-
вим огонь, чтобы она закипела. Ба-
клажаны (неочищенные) моем, уби-
раем хвостики и нарезаем кубика-

ми со стороной примерно 2 см. В ки-
пящую воду добавляем соль, сахар и 
уксус. Выкладываем баклажаны и ва-
рим 5 минут под закрытой крышкой. 

Очень хорошо перемешать 4 яичных бел-
ка с овсяной кашей и чайной ложкой ко-
рицы, вылить на горячую сковороду и 
обжарить.

Рыба 
с лимоном

Полить свежую морскую 
рыбу растительным маслом, 
посыпать солью, добавить сок 
и дольки лимона, базилик и 
чеснок, при желании — овощи, 
после чего запекать 40 минут 
при температуре 180°C. 

Гранита

Блинчики с корицей

Запеканка из овсянки
Овсяную кашу перемешать с йогуртом и 
сырым яйцом, добавить по чайной ложке 
арахисового масла и меда, выпекать при 
температуре 180°C в течение 30 минут.



2/3 большой буханки бородинского хлеба, 400 г филе 
малосольной сельди, квас, сливочное масло, укроп.
Для крема: 500 г сметаны жирностью 25%, 4 ст. л. столового 
хрена, соль.

Шарлотки из бородинского 
хлеба, сельди и 
сметанного крема

Для крема отвесьте сметану: выло-
жите ее в кухонное полотенце, свя-
жите края мешочком и подвесьте над 
миской на 2 ч. Затем добавьте в сме-
тану  хрен и посолите. Поставьте в 
холодильник до использования.

Разогрейте духовку до 200 °С. Срежь-
те с хлеба корки. Отрежьте 10–12 лом-
тей хлеба толщиной 7–8 мм, разложи-
те на рабочей поверхности и сбрызни-
те квасом. Оставьте на 5–7 мин. Метал-
лическим кольцом диаметром 7–10 см 
или рюмкой вырежьте из каждого ку-
ска хлеба по 2 кружка. Промажьте рас-

топленным маслом и поставьте в духов-
ку запекаться на 5–7 мин. Хлеб должен 
запечься до корочки, но не подгореть. 
Оставшийся хлеб порубите в крош-
ку ножом или в комбайне. Обжарьте 
крошку в сливочном масле в большой 
сковороде до хруста, посолите и остуди-
те. Выложите сметанный крем на каж-
дый кружок, соедините по два круж-
ка, не придавливая. Нарежьте селед-
ку аккуратными кусочками и выложи-
те на крем. Посыпьте хрустящей хлеб-
ной крошкой, украсьте укропом и по-
давайте.

«Грибочки» из баклажанов
Готовые баклажаны откидываем на 
дуршлаг, оставляем остывать. Зелень 
очень мелко нарезаем и складываем 
в глубокую посуду. Чеснок очищаем и 
измельчаем мелко ножом, после че-
го кладем в миску с зеленью, залива-
ем растительным маслом и переме-

шиваем.  Добавляем теплые бакла-
жаны и перемешиваем. Оставляем на 
несколько часов на столе,  до полно-
го остывания. Убираем закуску из ба-
клажанов на 5-6 часов в холодильник, 
чтобы хорошо настоялась. 
Приятного аппетита!



2-25-76, 072-142-33-22
zora.don@gmail.com
vk.com/donbasseast
ok.ru/donbasseast
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Для разгрузки 
транспорта

Когда-то, когда не я был еще 
совсем маленьким, а было это в 
дозастойные времена, я спросил 
своего деда: «Скажи, почему ма-
ма идет на работу к себе на завод 
в 7 утра, я иду в школу в 8, а вы 
с папой идете в свои научные ин-
ституты в 9 утра»? Дед ответил ко-
ротко: «Для разгрузки транспор-
та». И после этого я еще долго был 
уверен в том, что интеллигенция 
в нашей стране по утрам занима-
ется разгрузкой какого-то транс-
порта...

Если я не 
ошибаюсь

Читаю обсуждение каких-то ма-
лолеток о том, кто написал «Бра-
тья Карамазовы». В конце обсуж-

дения они пришли к выводу, что 
это был Гоголь. Поморщившись, 
обращаюсь к своему парню со 
словами:

– Прикинь, народ считает, что 
«Братья Карамазовы» написал 
Гоголь.

Парень помолчал –  и:
– Если я не ошибаюсь, то братья 

Карамазовы и есть писатели.
Занавес. 

Надо чаще 
бывать дома

Захожу в комнату к дочур-
ке (3 года), она стоит с ножом 
в руке (правда, игрушечным), и 
говорит:

– Папа, сейчас придут мои дру-
зья Саша и Алина, буду их валить!

Я слегка опешил. Блин, и где ж 
такое слово-то услышала?!

– Доченька, ну зачем же так, они 
же твои друзья, хорошие детки.

– Это игра такая: они будут убе-
гать, а я буду их валить.

– Неужели ты такая жестокая?!
– Да, я люблю валить людей!
Жена заглядывает в комнату:
– Она имеет в виду «ловить» – «л» 

и «в» почти одинаково произносит.
. . . М -д а ,  н а д о  п оч а щ е  б ы -

вать дома.

Как улучшить 
отношения 
с мужем

Друг просек, что его жена ча-
стенько общается на одном жен-
ском форуме, так сказать, сове-
туется как улучшить отношения с 
мужем. Он зарегистрировался под 
женским именем и стал совето-
вать своей жене, как нужно вести 
себя с ним. Говорит, что настоль-
ко счастливым он не был в браке 
за все 8 лет!

Байки бывалого

Кроссворд 169
По горизонтали:  1. Конус. 4. «Се-

зар». 7. Кварк. 10. Авдотья. 11. Квинтет. 
12. Глава. 13. Колено. 14. Адыгея. 15. Ган-
за. 17. Мотор. 19. Излом. 22. Букет. 23. Ля-
дунка. 24. Айсберг. 25. Регул. 27. Непал. 
30. Приам. 32. Верея. 33. Джатра. 34. Ови-
дий. 36. Ордер. 38. Баталов. 39. Индивид. 
40. Шакья. 41. Драка. 42. Аваль.

По вертикали:  1. Кларк. 2. Недолет. 
3. Сутенер. 4. Стяг. 5. Заказник. 6. Рука. 
7. Куинджи. 8. Автогол. 9. Кутья. 15. Губа-
рев. 16. Атталея. 17. Милан. 18. Онуча. 20. 
Зобар. 21. Мугам. 26. Городьба. 28. Прак-
тик. 29. Лорелея. 30. Повадка. 31. Издевка. 
33. Дебош. 35. Йодль. 36. Овод. 37. Рила.

Сканворд 173
По горизонтали: Опорки. Кварк. Льви-

ца. Недра. Халупа. Тетрод. Малага. Пряжа. 
Изюм. Коробок. Чудо. Глазго. Топор. Нерв. 
Идо. Ил. Мозг. Дыня.

По вертикали: Оклахома. Обвал. Ка-
цап. Конотоп. Авдотья. «Ада». Указ. Арам. 
Лицо. Гюго. Рагу. Жако. Рол. Бизе. Кровля. 
Чета. Дупло. Григ. Анод. Грин.

По горизонтали: 1. В Древ-
нем Риме: замкнутый круг па-
трицианских и знатных плебей-
ских семейств, имеющих доступ 
к высшим государственным долж-
ностям. 5. Конституционная мо-
нархия в Западной Азии. 6. Аме-
риканский киноактер («Апока-
липсис сегодня»). 9. Проходная 
рыба семейства лососей. 10. Ква-
шенное топленое молоко. 11. Хи-
мический элемент. 15. Естествен-
ное сооружение из кораллов. 16. 
Публичный показ результатов 
деятельности. 18. Башня, баш-
необразное сооружение. 19. Вид 
борьбы. 20. Корабельный скелет. 
24. Мужское имя. 25. Оппонент 
крестика. 26. Город в Таджики-
стане. 27. Система запретов в пер-
вобытном обществе. 28. Воспале-
ние слизистой оболочки желудка. 
31. Маленький ребенок. 34. Хоро-
шая, привольная жизнь. 35. При-
бор для нагревания и приготовле-
ния пищи. 36. Сорт яблони.

По вертикали: 1. Представи-
тель древнего племени, жившего 

в верховьях Днестра и Южного 
Буга. 2. Вырезанная из ткани по 
косой нитке полоса, лента. 3. По-
ездка артистов по городам для га-
строльных выступлений. 4. Кос-
метическое средство. 5. Старин-
ная мужская одежда. 7. Гренлан-
дия как географический объект. 
8. Сеть, в которую попалась зо-
лотая рыбка. 9. Известковый на-
рост на дне пещеры. 12. Боязнь 
грязи, нечистот. 13. Моллюск 
без раковины. 14. Прибалтий-
ская жительница. 16. Древний 
финикийский город. 17. Млеко-
питающее семейства зайцев. 21. 
Открытое похищение имущества. 
22. Лучшие, отборные семена, 
полученные в результате селек-
ции. 23. Замкнутая кривая ли-
ния, полученная сечением кону-
са или цилиндра плоскостью. 29. 
Парнокопытное животное семей-
ства баранов. 30. Шалун, балов-
ник. 32. Мелкий или измельчен-
ный каменный уголь. 33. Левый 
приток Алдана.

Развлечение 
не без пользы
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Фото Ольга Дымова ТИМОХА

Тел.: 2-25-76, 
072-142-33-22
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КЛУБ ДЛЯ ЛЮДЕЙ СТАРШЕГО 
ПОКОЛЕНИЯ 
«АХ, ЭТО БЫЛО, БЫЛО»

КАЖДОЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ

Свердловск, ДК им. Свердлова 14.00

Дорогих детей 
Татьяну и Сергея САВЕНКО

поздравляем с хрустальной свадьбой!

Поздравляем!

Городской совет ветеранов сердечно 
поздравляет с Днем рождения 
Нину Михайловну 
САМОТКАН (01.09), 
Варвару Кирилловну 
ТОПОР (01.09),
Ивана Андреевича 
ПОЛУНИНА (07.09),
ВАсилия Дмитриевича 
ЧУХРИЕНКО (09.09),
Сергея Ивановича 
СТРЕЛЬЦОВА (11.09).
и желает им крепкого здоровья, 
благополучия и долгих лет жизни!

Пятнадцать лет – 
И вновь рассвет

Такой же, как тогда, впервые,
И рассояний просто нет,
А вы сегодня «молодые».

Не дай вам бог разбить стекло
Своей любви, судьбы и чести.
Да будет ясно и светло
Всегда, когда во 
Всем вы вместе!

Мама, папа, брат, невестка, 
племянница, Никитка и Владик

Хочу выразить благодарность сотрудникам 
шахты «Должанская-Капитальная», ИТР, участ-
ку №1, мехцеха и его бывшим сотрудникам, РЗО, 
спец. об. №1, братьям, соседям, друзьям за ор-
ганизацию похорон. Спасибо всем, кто пришел 
разделить с нами горе в связи с утратой нашего 
дорогого и любимого мужа, отца и зятя 

Сергея Алексеевича КОЗЯР.
Жена, сын, теща

14 сентября 
с 10.00 до 12.00 

начальник юридического от-
дела управления Пенсионно-

го Фонда ЛНР в г. Свердловске 
Ольга Викторовна 

Мальнова проведет прямую «горячую» 
телефонную линию на тему: 

«Выплата ПФ ЛНР недополученной пенсии 
в порядке наследства». 

Задать вопросы можно по телефону: 

(06434) 2-53-50

Понедельник, 17 сентября, с 13.00 до 15.00 – председатель терри-
ториального отделения ОД «Мир Луганщине», глава администрации 
Свердловска и района Андрей Валерьевич Сухачев.

Вторник, 18 сентября, с 9.00 до 12.00 – депутат Народного совета 
ЛНР Андрей Федорович Сопельник.

Четверг, 20 сентября – Министр труда и социальной политики Свет-
лана Анатольевна Малахова.

Прием ведется по предварительной записи. Адрес: ул. Эн-
гельса, 29.

Телефон: 2-31-72.
Время работы: понедельник-пятница, с 9.00 до 17.00, выходной 

– суббота, воскресенье.

На территории Свердловского района проживает 
около 123 национальностей. В преддверии Дня 
города в Свердловском краеведческом музее 

планируется открытие выставки «Многонациональное 
разноцветье». Музей предлагает вам принять участие 
в создании выставки. Мы будем рады принять от вас 
на период выставки традиционную одежду, предметы 

быта и фотографии национального характера. 
Расскажите городу историю и традицию своего рода. 

Прием экспонатов – до 10 октября.

ДЕНЬ ПОСЕЛКА
ШАХТЕРСКИЙ15.09 15.00
ДЕНЬ ПОСЕЛКА
КОМСОМОЛЬСКИЙ15.09 15.00

Солнечным, ветренным утром пя-
того сентября возле входа в парк нас 
ждала «картина маслом». Детвора, 
дергая родителей за рукав, взвизги-
вая и перебивая друг друга, показыва-
ли пальцем на газон. Не поверив своим 
глазам, раскрыли рот и мы. А на газоне, 
распушив хвост, маленькая рыжая бес-

тия с черненькими глазами-бусинка-
ми, ловко пробежавшись по стрижен-
ной лужайке и в два прыжка преодо-
лев ширину дороги, запрыгнула на де-
рево. Невиданная давно в парковой зо-
не белка, озорно позируя и так, и этак, 
смотрела на нас уже с ветки. 

Ольга ЯКОВЕНКО

А вы видели белочку?

Уважаемые жители 
Свердловска! 
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